
CMYK

CMYK

Hospital Aroldo Tourinho realiza 
ação especial no Dia dos Pais

SUS: ministro anuncia 
incorporação de 
tecnologia contra o AVC
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Na última terça-feira (9), a Associação Co-
mercial Industrial e de Serviços de Montes 
Claros e a Federaminas realizaram o Circuito 
E-Minas, evento que reuniu representantes 
do Governo de Minas e lideranças em um 
momento inédito para o desenvolvimento 
regional. Na oportunidade, representantes 
das associações comerciais de 10 cidades 
norte-mineiras conheceram as linhas de in-
vestimentos, as cadeias produtivas e mos-
traram os gargalos do Norte de Minas, que 
representa 9% do PIB estadual. 

Apoiar empreendedores a impulsionarem 
sua presença on-line e aumentarem as vendas é 
o objetivo Reload na Estrada, o maior evento de 
marketing digital realizado pelo Sebrae Minas, 
que acontece entre os dias 30 e 31 deste mês, 
em Montes Claros. As inscrições podem ser fei-
tas no site do evento. Nos dois dias de evento, 
de 13h30 às 19h30, o público terá acesso a um 
ambiente moderno destinado a facilitar a troca 
de experiências com palestrantes renomados e 
influenciadores digitais. Serão abordados temas 
como e-commerce, produção de conteúdo para 
web, estratégias e ferramentas de mídias sociais, 
entre outros.

LDO para 2023 é 
sancionada com previsão 
de salário de R$ 1.294
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Governo aponta, em 
evento, investimentos 
para o Norte de Minas

Desafios e vitórias de mulheres que 
cuidam sozinhas de seus filhos e lares 

VINICIOS SANTOS

Montes Claros recebe 
evento de marketing 
digital para MPE

POLÍTICA 3

DIVULGAÇÃO/ TJMG

Mais de 150 casais da comarca de Pirapora formali-
zaram os seus relacionamentos, sem qualquer tipo de 
custo. A ação foi realizada pelo Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais, por meio do Centro Judiciário de Solu-
ção de Conflitos e Cidadania (Cejusc) local. 

Cejusc de Pirapora 
promove segundo 
casamento comunitário

ECONOMIA 7

REPRODUÇÃO/INTERNET

A Polícia Militar apreendeu quase 40 cavalos, que estavam 
sendo maltratados em uma fazenda – situada no Bairro Ga-
meleira, em Florestal. Conforme consta no Boletim de Ocor-
rência, o local é a fazenda Santa Terezinha, a qual pertence a 
um médico. No momento em que as autoridades chegaram à 
fazenda, encontraram os cavalos em estado de saúde crítico, 
extremamente magros, com machucados e doentes. 

Cavalos são encontrados em 
situação crítica em fazenda 
mineira 

Só quem é mãe sabe dos desafios enfrentados na maternidade, principalmente aquelas que carregam esta responsabilidade 
sozinhas, sem a figura do pai. Muitos desses casos foram gestações que aconteceram cedo, fruto de algum relacionamento não 
prolongado. 

CIDADE 5 CIDADE 9CIDADE 7

Que tal passar o Dia dos Pais com o cabelo e 
barba bem aparados? Com essa proposta o Hos-
pital Aroldo Tourinho recebeu na manhã dessa 
quarta-feira (10), o renomado cabeleireiro KK 
Leite e sua equipe – Barbearia KK Leite - para 
uma ação especial, corte de barba e cabelo gra-
tuitos para os pais colaboradores da instituição.

SAÚDE 6

SAÚDE 6
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Em um fim de tarde, em Montes Claros..

O impacto das tecnologias imersivas nos 
negócios das empresas
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Ele estava encostado, na mureta da ponte, olhando os peixes lá em baixo. 
Jogava um pedaço de pão, vez ou outra, e se distraía com aquela situação. 
Mal percebeu quando um senhor, que estava próximo a ele, acenou em sua 
direção. “É relaxante para a mente, não é?” - indagou o idoso. Ele concordou, 
acenando com a cabeça. Ficaram em silêncio por alguns poucos minutos. 
“Vejo que usa aliança, é casado?” - perguntou ao jovem. “Sim, há quase dois 
anos... Aguardo aqui, por um tempinho, até dar a hora de buscá-la no tra-
balho”, respondeu. “Eu também fui. 58 anos junto da minha amada, muita 
história vivida. Mas a pandemia a tirou de mim. Hoje se completam 11 meses. 

Vínhamos aqui, juntos. Às vezes é difícil dormir. Olho os peixes, os alimento, 
e faço caminhada até cansar o corpo e a mente. Então, enfim, consigo des-
cansar”, relatou.

Ambos ficaram em silêncio. Ambos pensavam na vida, em suas esposas, 
em suas histórias. Um relembrava o passado, saudosista; outro projetava o 
futuro e, por vezes, ficava com medo de não viver o suficiente para ter um 
longo casamento, ver os filhos crescerem, ter mais histórias para contar. Sen-
tia medo. Por um momento, ambos sentiram saudade de suas amadas. Eles 
não se conheciam, nem mesmo sabiam os nomes um do outro. Mas se co-

nectaram naquele instante.
O mais jovem olhou no relógio, era chegada a hora de partir. Levantou-se 

e andou cinco passos até aquele querido desconhecido. Tocou seu ombro, 
dizendo “o senhor foi um privilegiado, por poder ter estado tanto tempo com 
quem amou. É preciso ser muito forte, para ver o outro partir primeiro”. O 
senhor sorriu, timidamente. “Você também é, privilegiado, por poder viver o 
hoje com a sua esposa. Não a deixe esperando, vá, e tenham uma boa vida!”. 

Se despediram e não mais se viram. Nem ali, nem em outro lugar. Porém 
nunca se esqueceram daquele fim de tarde. 

O avanço tecnológico tem trans-
formado a vida das pessoas. Podemos 
notar essas transformações desde a 
chegada dos PCs, na década de 80, e 
como eles mudaram o nosso mundo, 
seja na forma de aprender, trabalhar e 
de se comunicar, já com a chegada da 
internet na década de 90. Desde en-
tão, a usabilidade das tecnologias só 
foi aumentando, ainda mais quando 
pensamos nos smartphones, que che-
garam no início dos anos 2000. Hoje 
em dia é quase impossível se imaginar 
sem um desses aparelhos.

Relembrando todos esses cená-
rios, é perceptível notar a mudança 
de hábitos da sociedade e como as 
pessoas passaram a consumir infor-
mação de formas diferentes. As trans-
formações de consumo são muito 
constantes e caminhamos para uma 
nova década de revolução tecnoló-
gica, que ronda em torno das tec-
nologias imersivas, como realidade 
aumentada (AR) e realidade virtual 
(VR).

A primeira experiência com rea-
lidade aumentada mais próxima das 
pessoas, sem dúvida, foi a do game 
Pokémon Go. No jogo, os usuários 

procuram por personagens do dese-
nho animado e quando apontam o 
celular para um local físico, visuali-
zam na tela do aparelho os persona-
gens encontrados. Porém já vivemos 
um novo momento em que essa mes-
ma tecnologia está sendo inserida em 
outros segmentos, como indústria, 
varejo, saúde, educação, imobiliário, 
entre outros.

Com os investimentos das em-
presas globais e a preocupação com 
a maneira de se comunicar com seu 
público, a grande vantagem desse 
movimento é para o consumidor, que 
tem à disposição uma inovação signi-
ficativa para enriquecer sua experiên-
cia de compra, oferecendo uma op-
ção prévia, participativa, motivadora 
e decisiva para o processo da compra. 
Por isso, é necessário buscar entender 
como a sociedade está respondendo 
aos novos paradigmas de consumo, e 
a forma de disponibilizar essa tecno-
logia faz toda a diferença.

Mais que uma tendência, esse re-
curso já está revolucionando o pro-
cesso de compra, pois as empresas 
globais têm buscado inovar na forma 
de comunicar seus produtos e servi-

ços por meio das tecnologias imersi-
vas. Imaginar que hoje o consumidor 
pode visualizar o carro que deseja 
comprar projetado em sua garagem, 
ou mesmo simular a funcionalida-
de de um determinado produto, é 
transformador. Essas soluções estão 
ganhando destaque no planejamen-
to estratégico das empresas, que 
pretendem surpreender os consumi-
dores com um diferencial que tende 
a aproximá-los das marcas, inseridas 
diretamente em seus smartphones 
conectados à internet.

Outra ação que repercutiu posi-
tivamente foi a de vacinação infantil. 
A partir de um estudo divulgado em 
janeiro de 2017 pela Clínica Sansum, 
na Califórnia (EUA), as crianças que 
usavam o óculos 3D transmitindo 
uma história heroica no momento de 
receber a vacina relataram sentir 75% 
menos dor e 52% menos medo que 
as que tomaram a vacina sem o aces-
sório. É incrível ver como a realidade 
virtual tem o poder de transformar 
esse tipo de experiência que, muitas 
vezes, pode ser traumática, envolven-
do medo e ansiedade.

O setor de cosmético também tem 

“Mandela: Diga-me, François, qual é a sua filosofia de liderança? Como 
inspira seu time a fazer o melhor?

Piennar: Com exemplos. Sempre gostei de liderar pelo exemplo, senhor.

Mandela: Está certo. É exatamente isso. Mas como torna-los melhores do 
que pensam que são? Isso é muito difícil, eu acho. Inspiração, talvez. Como 
nos inspiramos para grandeza, quando nada mais nos satisfaz? Às vezes, eu 
penso que é usando o trabalho de outros.”

Este célebre diálogo entre Nelson Mandela (Morgan Freeman) e François 
Piennar (Matt Damon), no filme Invictus, reflete bem a noção de Team buil-
ding que, de acordo com a Wikipedia, é um termo coletivo para vários tipos 
de atividades usadas para melhorar as relações sociais e definir papéis dentro 
das equipes, muitas vezes envolvendo tarefas colaborativas.

AutoconheCINEMA, por sua vez, é a capacidade de observar uma obra 
Cinematográfica sob a ótica do autoconhecimento e do desenvolvimento hu-
mano. Assim, a utilização dessa técnica para o desenvolvimento de equipes 
vencedoras é uma alternativa lúdica extremamente eficiente.

Filmes trazem situações desafiadoras, conflitos, momentos de stress ou 

necessidade extrema e servem de parâmetro para problemas no dia a dia 
corporativo.

O filme Moneyball, por exemplo, que tem o Brad Pitt em seu papel princi-
pal, forneceu vários insights para um encontro recente e permitiu os seguin-
tes questionamentos à equipe:

(1) CENA: Billy Beane (Brad Pitt), Gerente do time de Baseball Oakland 
Athletics, pede mais recursos financeiros para o Presidente do clube, a fim 
de montar um time mais competitivo para a próxima temporada. Apesar 
da insistência, não consegue retorno positivo e terá que trabalhar com o 
orçamento pré-definido.

Reflexão 1. “Qual é o seu maior desafio atualmente? Como você pode 
enfrentar este desafio, com os recursos que tem hoje?”

Depois da reflexão individual, criou-se uma dinâmica onde uma pessoa 
do grupo compartilhava seu desafio e suas ideias, enquanto o(s) outro(s) 
sugeriam ideias/ações para ajudar o colega com seu desafio. Depois todos 
trocaram para que todos falassem e fossem ouvidos.

Esta troca foi muito rica, pois trouxe autorresponsabilidade, para que 
todos olhassem para os recursos internos a fim de solucionar seus desafios 
atuais.

(2) Análise Dos Personagens Principais: Billy Beane é comunicativo, de-
terminado, perspicaz e age pelo propósito. Enquanto Peter Brand ( Jonah 
Hill) é metódico, analítico, introvertido e enxerga “fora da caixa”.

Reflexão 2. “Quanto você tem de Billy? Quanto você tem de Peter? Faça 
uma autoanálise e chegue em um percentual de cada um.”

Depois da reflexão individual, criou-se uma dinâmica de busca de ta-
lentos. O objetivo é que as mesas ficassem equilibradas, entre “Billys” e 
“Peters”.

Foi muito interessante perceber o comportamento mais proativo dos 
“Billys” e mais reservado dos “Peters”. Na devolutiva, foi destacada a impor-
tância dos Peters mostrarem mais o seu potencial, para que possam ajudar 
mais nas equipes e projetos do empresa.

AutoconheCINEMA é assim. Olhar profundamente para as questões 
abordadas pelos filmes e trazer para o nosso processo evolutivo, exatamen-
te como pregam os treinamentos de grandes team buildings.

Einstein uma vez foi questiona-
do sobre qual seria a sua pergunta 
mais importante. A sua resposta foi, 
como sempre, desconcertante: “O 
Universo é amigável?”. Parece uma 
pergunta boba, mas sua implicação 
é profunda até para o trabalho de 
um psiquiatra. A resposta que a Ci-
ência diria é que o Universo não é 
hostil nem amigável, é uma soma-
tória de leis imparciais e sem inten-
ção, que selecionam os mais aptos 

e eliminam os mais fracos. É um 
universo regido por probabilida-
des sem consciência, sem proteção. 
Quando Einstein levanta a possibi-
lidade de um Universo amigável, 
está questionando a existência ou 
não de uma ordem profunda, que 
ajuda a nossa evolução, como uma 
Mão Invisível, um anjo da guarda, 
uma Ordem Superior. Se alguém 
pensou em Deus, está na direção 
da pergunta do físico alemão.

O que eu diria para Einstein é 
que a expectativa de um Universo 
amigável ou devorador vai gerar 
muito da nossa experiência nele. 
Nossa expectativa é marcada por 
experiências que nos são transmi-
tidas, pelos pais, pela família, pela 
cultura, pelos eventos que marcam 
e determinam nossa visão do mun-
do. No momento em que estou 
escrevendo esse texto, chega uma 
notícia no celular de um homem 

que abriu fogo contra pessoas num 
supermercado americano, na cida-
de de Bufallo, New York. Mais um 
“mass shooter”, um atirador em 
massa, explodindo seu ódio contra 
pessoas indefesas e desconhecidas. 
Ele se descreveu como um “supre-
macista branco”. Para o atirador e as 
vítimas e seus familiares vai ser difí-
cil falar de um Universo amigável, 
ou protetor. O atirador em massa 
é geralmente uma pessoa isolada, 
com pouco ou nenhuma estrutura 
familiar ou inserção social, que se 
filia a grupos de ódio e explode seu 
isolamento atirando em inimigos 
imaginários. Viver ou não no Infer-
no depende de como alguém se re-
laciona consigo e com o Outro. Tem 
mais gente vivendo na selva do ódio 
que na proteção do afeto.

Há uma história bonita que eu 
ouvi numa meditação de Tara Bra-
ch, maravilhosa terapeuta e mestra 
budista (para quem entender o In-
glês, há achados preciosos dela no 
Youtube), que eu vou resumir aqui: 
Em tempos muito antigos, havia 
um mosteiro budista que tinha sido 
outrora muito próspero, mas que 
agora experimentava uma profunda 
decadência. Os monges e as mon-

jas não conseguiam mais cuidar 
dos outros, e isso se refletia numa 
horta em que as plantas iam muito 
mal, morriam e não pareciam ter 
salvação. Os líderes estavam fican-
do muito velhos e não tinham força 
para mudar o ambiente corporativo 
do Mosteiro.

Um abade, preocupado com a 
situação, foi falar com uma senho-
ra, uma Velha Sábia conhecida em 
toda a região por sua sabedoria 
e conhecimento. Como acontece 
em muitas situações de aflição, o 
monge queria uma espécie de tuto-
rial com estratégias para melhorar 
o ambiente de trabalho e salvar o 
Mosteiro. A sábia em questão, sen-
do sábia, não deu a ele nenhuma 
fórmula pronta. Apenas respondeu 
que não sabia como ajudar os mon-
ges e monjas naquela situação, mas 
que sabia que naquele lugar havia 
um Bodhisattva.

Bodhisattva é um ser ilumina-
do e desperto, o que significa que 
tem um Coração Desperto, capaz 
de promover e estimular a ilumi-
nação dos seres. O abade voltou 
ao Mosteiro e dividiu com os mon-
ges o que disse a Velha Sábia. Nos 
dias que se seguiram começou a 

acontecer mudanças profundas 
nas pessoas, que passaram a se 
tratar com respeito e reverência, 
imaginando que a pessoa na sua 
frente poderia ser o Ser Ilumina-
do. O Mosteiro voltou a prospe-
rar, as plantas e as pessoas foram 
cuidadas e a comunidade benefi-
ciada. Essa Sábia poderia muito 
bem responder para o Einstein 
que não sabia se o Universo é ou 
não amigável, mas que havia um 
Bodhisattva dentro dele. E que ele 
pode ter o Coração Desperto que 
muda o mundo.

Podemos ver nas pessoas o que 
elas possuem de pior, podemos 
pensar no ser humano a partir da 
estupidez, da ignorância ou da 
loucura que faz um cidadão dis-
parar contra pessoas indefesas no 
supermercado. Ou podemos ter a 
esperança em despertar a nature-
za profunda das pessoas, que é de 
Bondade Amorosa.

A mágica dessa parábola é que, 
quando tratamos as pessoas como 
se elas fossem esse Ser Iluminado, 
tudo cresce e a vida volta a pros-
perar. Quando tratamos o Outro 
como lixo, ele pode abrir fogo en-
tre as gôndolas do supermercado.

conquistado resultados interessantes 
a partir da disponibilização de testes 
dos itens de beleza em tempo real, 
como a cor de um batom, o tom de 
um blush, o efeito que a maquiagem 
terá no tom de pele, representando 
comodidade, economia e praticidade 

para ambos os lados. Poderia citar ou-
tros muitos exemplos do impacto das 
tecnologias imersivas nos negócios 
e na vida dos consumidores, mas já 
antecipo que a tecnologia veio para fi-
car e, o que parecia distante, possível 
apenas em filmes de ficção científica, 

está presente em nosso dia a dia com 
potencial para mudanças significati-
vas. As empresas que olharem para 
as tecnologias imersivas como uma 
solução estratégica, ganharão noto-
riedade e ainda mais competitividade 
no mercado.



Montes Claros, quinta-feira, 11.8.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br

Congresso irá analisar os vetos presidenciais à Lei de Diretrizes Orçamentárias

Autonomia de gestão financeira para universidades, sem vinculação com o 
orçamento do Estado, foi defendida

3pOlítica

LDO para 2023 é sancionada com 
previsão de salário de R$ 1.294

Universidades estaduais demandam 
orçamento vinculado
Subfinanciamento tem prejudicado as atividades de ensino, pesquisa e 
extensão na Uemg e na Unimontes

Executivo veta pagamento de despesas com 
deslocamentos a serviço 
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O presidente da República, Jair 
Bolsonaro, sancionou com vetos 
a Lei de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) para o ano que vem. A nor-
ma (Lei 14.436/2022) foi publica-

da, com vetos, no Diário Oficial da 
União dessa quarta-feira (10).

O texto manteve os parâmetros 
econômicos aprovados pelo Con-
gresso Nacional, como o salário 

mínimo de R$ 1.294, com aumento 
de R$ 82; inflação prevista de 3,3% 
pelo Índice de Preços ao Consumi-
dor (IPCA); crescimento de 2,5% do 
Produto Interno Bruto (PIB) e taxa 

básica de juros encerrando o ano 
em 10%. 

Conforme a lei aprovada, as 
emendas de relator, que têm sido 
questionadas pela falta de trans-

parência, foram mantidas. A LDO 
indica as metas, diretrizes e priori-
dades a serem seguidas pela admi-
nistração pública federal para o ano 
posterior. Também orienta a elabo-
ração do orçamento e trata de ques-
tões relativas a transferências de 
recursos, à dívida pública federal, a 
despesas com pessoal e a encargos 
sociais. 

Com relatoria do senador Mar-
cos do Val (Podemos-ES), o texto 
é derivado do PLN 5/2022, que foi 
aprovado em sessão conjunta do 
Congresso Nacional em 12 de ju-
lho, com folga na votação das duas 
casas, principalmente na Câmara, 
onde recebeu 324 votos a favor e dez 
contra. No Senado, o placar foi 46 a 
23. 

RESULTADO PRIMÁRIO

Os vetos de Bolsonaro serão ana-
lisados pelo Congresso em data ainda 
a ser definida. O primeiro ponto ve-
tado foi a possibilidade de alteração 
da meta de resultado primário em 
decorrência da aplicação de projeção 
para o IPCA por parte do Congresso 
Nacional.

O Executivo alegou, entre outros 
argumentos que, haveria contrarieda-
de do interesse público, visto que fra-
gilizaria a meta de resultado primário 
fixada na LDO para 2023 por trazer 
incerteza sobre o compromisso de 
resultado primário do governo cen-

tral. 

PRIORIDADES PARA 2023

Outro veto recaiu sobre o Ane-
xo VII da lei, com prioridades para 
o exercício de 2023 incluídas pelos 
parlamentares. Segundo o governo a 
ampliação realizada pelo Congresso 
do rol das prioridades da administra-
ção pública federal para o referido 
exercício dispersaria os esforços do 
governo para melhorar a execução, 
o monitoramento e o controle das 
prioridades já elencadas e afetaria, 
inclusive, o contexto fiscal que o país 
enfrenta.

“Tais dispositivos contribuem 
para a elevação da rigidez orçamen-
tária, que já se mostra excessiva, em 
razão do grande percentual de des-
pesas obrigatórias, do excesso de 
vinculações entre receitas e despesas 
e da existência de inúmeras regras 
de aplicação de despesas, que difi-
cultam o cumprimento da meta de 
resultado primário e a observância 
do Novo Regime Fiscal”

Ainda segundo o presidente, o 
não cumprimento dessas regras fis-
cais, ou mesmo a mera existência de 
risco de descumprimento, poderia 
provocar insegurança jurídica e im-
pactos econômicos adversos, tais 
como elevação de taxas de juros, 
inibição de investimentos externos e 
elevação do endividamento.

Enquanto as universidades es-
taduais de São Paulo têm recursos 
vinculados, o que garante autono-
mia de gestão financeira, as mi-
neiras não contam com qualquer 
garantia de destinação de verbas. 
O orçamento das instituições uni-
versitárias em Minas Gerais ficam, 
então, à mercê dos governos que 
se sucedem.

Isso permite, por exemplo, o 
contingenciamento de mais de 
50% dos recursos previstos no 
orçamento de 2022 para a Univer-
sidade do Estado de Minas Gerais 
(Uemg) e a Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes), 
comunicado pela Secretaria de 

Estado de Planejamento e Gestão 
(Seplag), em junho deste ano, às 
instituições universitárias. A ques-
tão foi ressaltada pelos convida-
dos de audiência pública realiza-
da pela Comissão de Educação, 
Ciência e Tecnologia da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG).

O presidente da Associação 
dos Docentes da Uemg, Roberto 
Kanitz, salientou que o corte de-
finido pelo governador Romeu 
Zema recai sobre um orçamento 
já precário, que não garante o 
custeio básico das instituições. 
“As universidades estaduais de Mi-
nas Gerais não têm sede própria, 

os docentes não tem gabinetes, 
os laboratórios são precários”, 
ressaltou.

Para o convidado, o atual go-
verno é “inimigo” das univer-
sidades públicas e têm proferi-
do vários ataques a elas. Como 
exemplo, ele citou proposta de 
avaliação global dos docentes que 
utiliza parâmetros de empresas 
privadas, tratando as relações 
de professores e alunos como se 
fossem relações comerciais. A ava-
liação poderá ter como resultado, 
segundo ele, ainda mais redução 
de recursos para todos.

CONVIDADA APRESENTA 

O projeto da LDO determinava 
que a diária para pagamento de des-
pesas com deslocamentos a serviço 
no território nacional corresponderia 
a um trinta avos da respectiva remu-
neração e seria aplicável a qualquer 
agente público, servidor ou membro 
dos poderes Executivo, Legislativo 
e Judiciário, do Ministério Público 
da União e da Defensoria Pública da 
União, até que lei viesse a dispor so-
bre valores e critérios de concessão 

de diárias e auxílio-deslocamento. 
Entretanto, o Executivo vetou, ale-

gando que já há leis e decretos que 
garantem o pagamento de diárias 
aos servidores públicos da União e, 
ainda, estabelecem os critérios para a 
concessão e o pagamento desse tipo 
indenização.

ABATIMENTO DE DÍVIDA

Igualmente foi vetado artigo esta-

belecendo que, na hipótese de trans-
ferência de recursos do ente federado 
para execução de obras de respon-
sabilidade da União, o montante 
equivalente deveria ser utilizado para 
abatimento da dívida com o Tesouro 
Nacional.

O governo alegou que a União já 
tem adotado, desde 2014, medidas 
que ofereceram alívio fiscal aos esta-
dos, ao Distrito Federal e aos muni-
cípios. “Assim, a situação fiscal dos 

entes subnacionais tem se mostrado 
satisfatória nos últimos exercícios. 
Ademais, existem mecanismos mais 
abrangentes que o ora proposto que 
permitem a compensação de créditos 
entre entes subnacionais”. 

ORGANIZAÇÕES SOCIAIS

O presidente também vetou a 
possibilidade de organizações sociais 
(OS) receberem recursos oriundos 

de transferências por meio de termo 
de colaboração ou de fomento, de 
convênio ou outro instrumento con-
gênere celebrado com entidade filan-
trópica ou sem fins lucrativo.

A alegação é de que há contrarie-
dade ao interesse público, pois, de 
acordo com a Lei 9.637/1998, o ins-
trumento adequado a ser utilizado 
com vistas à formação de parceria 
entre o poder público e a organi-
zação social é o contrato de gestão. 

As organizações sociais são pes-
soas jurídicas de direito privado, 
sem fins lucrativos, que exercem 
atividades dirigidas ao ensino, à 
pesquisa científica, ao desenvolvi-
mento tecnológico, à proteção e 
preservação do meio ambiente, à 
cultura e à saúde. Para receberem 
tal qualificação, precisam atender a 
requisitos legais, o que as permitirá 
também exercer serviços de caráter 
público.  (Agência Senado)

Comarca de Montes Claros – Estado de Minas Gerais. Edital de Citação. Prazo de 20 (vinte) dias. Primeira Vara Cível. A 
Exmª. Sra. Dra. Cibele Maria Lopes Macedo, MMª. Juíza de Direito da Primeira Vara Cível desta cidade de Montes 
Claros, Estado de Minas Gerais, na forma da lei, etc. Faz saber a todos quantos o presente edital virem ou dele 
conhecimento tiverem, que perante este Juízo e Secretaria da 1ª Vara Cível da Comarca de Montes Claros/MG, 
processam os termos e atos da Ação de Execução requerida por Santander Brasil Administradora de Consórcio LTDA, 
pessoa jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ/MF sob o n.° 55.942.312/0001-06 contra Dionatan Silva Santos, 
brasileiro, operário, inscrito no CPF/MF sob o n° 702.891.646-48, processo número 5003456-31.2019.8.13.0433, e por 
meio deste, Cita o executado Dionatan Silva Santos, brasileiro, operário inscrito no CPF/MF sob o n° 702.891.646-48, 
com endereço em lugar incerto e não sabido, para, no prazo de três (03) dias, pagarem em Juízo a importância de R$ 
27.021,72 (vinte e sete mil, vinte e um reais e setenta e dois centavos), mais os acréscimos legais, sob pena de não o 
fazendo serem penhorados tantos de seus bens quantos bastem para assegurar a execução. Fica esclarecido que não 
havendo manifestação da parte executada, será nomeado Curador para representa-las nos autos. E, para que não se 
alegue ignorância, a MMª. Juíza mandou expedir o presente edital, na forma da lei, que será publicado pela imprensa 
Oficial do Estado e afixado no local de costume. Expedido nesta cidade de Montes Claros, aos quatorze dias do mês de 
julho de 2.022. Eu, (Deusdedit Luiz Guedes Barbosa), Esc. Judicial da Secretaria da 1ª Vara Cível, o subscrevo. Belª. 
(Cibele Maria Lopes Macedo) # Juíza de Direito da Primeira Vara Cível. Adv. Dr. Pedro Roberto Romão – OAB/SP 
209.551. K -10e11/08

MODELO DE FINANCIAMENTO 
PAULISTA

Como modelo de financia-
mento de universidades públicas 
relativamente bem-sucedido, foi 
apresentada durante a reunião a 
situação das instituições paulis-
tas. Como foi apresentado pela 
presidenta da Associação de Do-
centes da Universidade Estadual 
de São Paulo (USP), professora 
Michele Ramos, desde a década 
de 1990 essas instituições têm 
verba vinculada ao ICMS.

Atualmente, 9,75% da contra-
partida estadual desse imposto 
é destinada à USP, à Unicamp e 
à Unesp, as três universidades 
estaduais paulistas. “A luta para 
autonomia nas universidades pau-
listas remonta à década de 1970 
e as conquistas mais importantes 
vieram no fim da década de 1980 
com uma grande greve realizada 
no período”, explicou.

Ainda assim, segundo a convi-
dada, essas instituições também 
têm sido alvo de ataques que têm 
resultado em subfinanciamento. 
Uma das formas que tem sido 
utilizadas para se retirar recursos 
das universidades paulistas é a de 
descontar indevidamente algumas 
rubricas do valor bruto sobre o 
qual a porcentagem vinculada de-
veria recair.

Segundo Michele Ramos, o 
ICMS arrecadado com juros e 
mora da dívida pública, por exem-

plo, não tem entrado no cálculo. 
Descontos como esse retiraram 
das instituições de ensino cerca 
de R$ 77 bilhões em 2022, de 
acordo com a convidada.

A professora da USP também 
demonstrou preocupação com as 
iniciativas no sentido de facilitar 
a entrada de capital privado nas 
universidades públicas, iniciando 
assim um processo de privatiza-
ção.

O deputado Professor Cleiton 
(PV ) lamentou que, mesmo com 
um modelo de financiamento 
como o de São Paulo, que já tem 
mais de 33 anos de história, Minas 
Gerais ainda não tenha trilhado 
caminhos em direção à autono-
mia universitária. Segundo ele, as 
instituições de ensino universitá-
rias mineiras estão entre as que 
têm o menor investimento por 
aluno do País.

Falta de recursos traz obstácu-
los para professores e estudantes

Como resultado do subfinan-
ciamento, os convidados citaram 
dificuldades enfrentadas no dia a 
dia por professores e alunos. Uma 
das questões apontadas foi a au-
sência de recursos para garantir 

condições mínimas para funcio-
namento dos campi estendidos, 
ou seja, dos cursos oferecidos em 
outros municípios que não aquele 
que é sede da universidade.

O professor da Unimontes 
Danilo Barcelos, por exemplo, 
explicou que ele tem a carga ho-
rária dividida entre atividades em 
Montes Claros e em Januária, mas 
não recebe qualquer ajuda de 
custo para o deslocamento entre 
as cidades. Também não há, se-
gundo ele, qualquer auxílio para 
o deslocamento dos estudantes, 
que muitas vezes precisam cursar 
disciplinas em outros municípios.

Os convidados citaram a im-
portância de se garantir a capila-
ridade das universidades, dada a 
importância das instituições para 
o desenvolvimento regional.

Um dos exemplos citados foi a 
oferta de assistência jurídica por 
professores e alunos em cidades 
onde não há Defensoria Pública. 
Além disso, trabalhos voltados à 
garantia de segurança alimentar, 
de acesso à habitação e outros 
destinados a ampliar a cidadania 
também foram ressaltados. (Por-
tal ALMG)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,18

Cotação EURO - REAL

R$ 5,41

Gasolina

R$ 5,29

Diesel comum Etanol 

R$ 7,59 R$ 3,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 30º
Min. : 13º

Cejusc de Pirapora promove 
segundo casamento comunitário

Prefeitura de Pirapora qualifica mão de 
obra local

TJMG abre inscrições para antecipação de 
precatórios com deságio

Senado aprova campanha de combate à violência 
contra a mulher

Interessados em participar dos editais têm até as 23h59 de 31/8 para se inscrever
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Um grupo numeroso de casais, de vários municípios, foi beneficiado pela ação

A capacitação dos alunos da turma do curso de Assistente de Recursos Humanos

Anúncio da publicação dos editais foi feito no final de julho pelo 
presidente do TJMG, desembargador José Arthur Filho, após 

reunião com o coordenador do Ceprec, juiz Christian Garrido 
Higuchi

Mais de 150 casais da comarca 
de Pirapora, formalizaram os seus 
relacionamentos, sem qualquer 
tipo de custo. A ação foi realizada 
pelo Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais, por meio do Centro Judiciá-
rio de Solução de Conflitos e Cida-
dania (Cejusc) local.

O 2º Mutirão de Conversão de 
União Estável em Casamento Co-
munitário da Comarca de Pirapora, 
iniciado em 11 de maio foi lidera-
do pela juíza Ana Carolina Rauen 
Lopes de Souza, coordenadora do 
Cejusc de Pirapora, com o apoio 
do juiz em cooperação, Espagner 
Wallysen Vaz Leite, responsável pela 

unidade jurisdicional do Juizado 
Especial, e também da supervisora 
do Cejusc, Marina Kono Watanabe, 
e da toda a equipe de estagiários e 
colaboradores.

A celebração ecumênica com 
direito a tapete vermelho e orna-
mentação, lembrancinhas, doces e 
homenagens foi realizada no Cen-
tro de Convenções José Geraldo 
Honorato Vieira, na região central 
de Pirapora, com a presença de 
amigos e familiares e de autori-
dades que prestigiaram o evento. 
Houve três casais homoafetivos, 
idosos que partilharam toda a vida 
juntos, um casal com 18 anos re-

cém-completados e casais especiais 
(um cônjuge cadeirante e um casal 
surdo, que contou com a ajuda de 
um intérprete).

De acordo com a juíza Ana Caro-
lina Lopes, a mobilização foi rece-
bida pela comunidade com enorme 
receptividade e alegria. “Pudemos, 
perceber nessas duas edições, que, 
no fundo, as pessoas nutrem o 
sonho de se casarem, ainda que a 
união estável também seja reconheci-
da como entidade familiar. Sinto que 
as pessoas anseiam pelo estabeleci-
mento de uma aliança formal, oficial”, 
pondera.

Para a magistrada, a observação 

do cenário local revela que o número 
relativamente baixo de casamentos 
não se deve ao desinteresse pela cele-
bração. “Sabemos que os valores das 
taxas cartorárias requeridas para duas 
pessoas se casarem são muito eleva-
dos, e boa parte da população deixa 
de oficializar o casamento, tão somen-
te por falta de condições financeiras. 
A conversão de união estável em ca-
samento acaba sendo a realização de 
um sonho para muitas famílias”, diz.

Nesse contexto, a juíza avalia que 
o Poder Judiciário surge como um 
agente de transformação social. “Veri-
ficamos a ausência de recursos da en-
tidade familiar e possibilitamos a re-

alização do casamento, sem que seja 
necessário o dispêndio de qualquer 
quantia pelo casal. Realmente acre-
dito que a comunidade local passa a 
ver o Judiciário como um aliado no 
efetivo exercício de sua cidadania. 
A população se sente amparada e 
efetivamente vista por esse Poder. 
Isso reforça a ideia de fomentar o 
sentimento de inclusão da popula-
ção”, destaca.

A ação beneficiou habitantes dos 
três municípios da comarca: Pirapo-
ra, Buritizeiro e Jequitaí, além dos 
distritos de Cachoeira do Manteiga, 
Paredão de Minas e Sambaíba de 
Minas. A Prefeitura de Pirapora foi 

parceira na realização, que contou 
com o apoio de empresas de vários 
segmentos.

Estiveram presentes o presi-
dente da subseção de Pirapora da 
Ordem dos Advogados do Brasil 
- Seção Minas Gerais (OAB/MG), 
João Rafael Santos Silva; o promo-
tor Alexandre Figueiredo Morato; o 
defensor público Wallison Virgínio 
Silva; o delegado de polícia Fabia-
no Roberto Mazzaroto Gonçalves; 
o soldado Rafael da Silva Santos; e 
Carla Valéria Soares Vita, presidente 
do Conselho de Segurança Pública 
de Pirapora (Consep). (Com infor-
mações da Ascom TRT-MG)

A Prefeitura Municipal de Pi-
rapora, através da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico, 
Agricultura, Emprego e Renda (Se-
deare), em parceria com o Senac, 
concluiu a formação dos alunos da 
turma do curso de Assistente de 
Recursos Humanos. 

Atualmente, dois cursos estão 
sendo ministrados na sede da Se-
deare localizado na Praça da Esta-
ção, n° 10, Centro. O de Recepcio-
nista está em fase de conclusão, 
já o de Assistente Administrativo 
começou as aulas na segunda-fei-
ra, 08/08. “Nosso intuito, prefei-

tura e Sedeare, em parceria com 
o SENAC é qualificar a população 
para um mercado de trabalho que 
se torna cada dia mais exigente. 
Então, o prefeito tem trabalhado 
para que a população tenha acesso 
ao conhecimento e possa ter uma 
qualificação para concorrer as va-
gas de emprego que estão surgin-
do”, comentou o secretário Hélio 
Júnior (Sedeare).

ASFALTAMENTO DE RUAS

Após assinatura da Ordem de 
Serviço para a pavimentação asfál-

tica de várias ruas do bairro Nova 
Pirapora, feita pelo prefeito de Pira-
pora, Alex Cesar, os colaboradores 
com as máquinas já começaram a 
moldar as novas vias.

Em menos de um mês, o prefeito 
assinou e começou a executar duas 
grandes obras de asfaltamento, nos 
bairros Nova Pirapora e Cidade Jar-
dim. “Com muita responsabilidade 
com o dinheiro público, estamos 
indo bairro a bairro com o intuito 
de melhorar a vida da população”, 
comentou o secretário de Projetos e 
Obras, Luciano Rodrigues. (TIAGO 
RODRIGUES – Colaborador)

Estão abertas as inscrições para 
credores do Estado de Minas Gerais 
e de alguns municípios, entre eles, 
Montes Claros, interessados em par-
ticipar dos editais para antecipação 
de pagamentos de precatórios, con-
forme determinação da Central de 
Conciliação de Precatórios (Ceprec) 
do Tribunal de Justiça de Minas Ge-
rais. As inscrições podem ser feitas 
até o dia 31/8.

Ao todo, foram publicados pela 
Ceprec, em 1/8 - e posteriormente 
divulgados no Dje -, 40 editais para 
antecipação de pagamentos a cre-

dores mediante deságio. O anúncio 
ocorreu ainda no primeiro mês da 
gestão do biênio 2022-2024, logo 
após o presidente do TJMG, desem-
bargador José Arthur Carvalho Pe-
reira Filho, receber informações do 
setor de precatórios sobre as ativi-
dades desenvolvidas, projetos para 
aperfeiçoamento dos serviços, bem 
como da regularidade pelo Tribunal 
quanto a cobrança do Estado e Mu-
nicípios de suas respectivas dívidas 
judiciais.

A previsão total de recursos des-
ses 40 editais de acordos é de R$ 

338.203.115,43. Com o deságio e 
com a divulgação por parte dos mu-
nicípios envolvidos, a economia po-
derá ser superior a R$ 135 milhões.

O coordenador da Central de 
Conciliação de Precatórios (Ceprec) 
do TJMG, juiz Christian Garrido 
Higuchi, afirmou que a determina-
ção do presidente do TJMG para a 
publicação dos editais e a pisterior 
abertura de inscrições aos interessa-
dos espelha o espírito de dinamis-
mo da gestão e o anseio de atender 
com celeridade as expectativas dos 
jurisdicionados.

“Regularmente são lançados edi-
tais em épocas distintas. Contudo, 
ao visar ampla agilidade aos anseios 
dos envolvidos - oportunizar aos 
interessados o recebimento anteci-
pado de seus créditos, ensejando 
considerável economia aos entes 
devedores - a Presidência do TJMG 
inova na ampliação e determinação 
para lançamento conjunto de 40 
certames de acordos. O desafio para 
o setor será grande, mas contamos 
com o apoio da administração para 
concluir com sucesso tal tarefa”, dis-
se o magistrado. (Portal TRT-MG)

O Senado aprovou ontem (10) 
o projeto de lei que institui a cam-
panha Agosto Lilás, que visa com-
bater a violência contra a mulher. 
A campanha, que ocorrerá durante 
todo o mês de agosto, prevê que o 
poder público promova ações de 
conscientização da sociedade so-
bre diferentes formas de violência 
contra a mulher, com a inclusão de 
atividades de prevenção e combate 

a esse tipo de violência. O projeto 
segue para sanção presidencial.

“É com imensa vergonha cívica 
que constatamos que o Brasil ain-
da é um dos países com maiores 
índices de feminicídio e estupro”, 
lamentou a relatora do projeto, 
senadora Nilda Gondim (MDB-PB), 
em seu parecer.

“A violência contra a mulher não 
é uma questão privada. O pacto de 

silêncio, a conivência e a culpabili-
zação da vítima mantêm certa invi-
sibilidade sobre esses crimes, que, 
lamentavelmente, ainda são, em 
pleno século 21, aceitáveis e justifi-
cáveis para parte da nossa socieda-
de”, disse.

Entre as ações previstas na cam-
panha estão o apoio da União e 
estados a atividades organizadas e 
desenvolvidas pela sociedade para 

prevenir e combater a violência 
contra a mulher. Também deve ser 
estimulada a conscientização da 
sociedade para a prevenção e o en-
frentamento da violência contra a 
mulher iluminando os prédios pú-
blicos com a cor lilás.

O poder público também deverá 
promover debates e outros eventos 
sobre as políticas públicas de aten-
ção integral à mulher em situação 

de violência, além de veicular cam-
panhas na mídia e disponibilizar 
informações à população sobre as 
diferentes formas de violência con-
tra a mulher e sobre os mecanismos 
de prevenção.

Dados divulgados pelo Fórum 
Brasileiro de Segurança Pública, 
expostos no relatório de Gondim, 
mostram que, no ano passado, uma 
mulher foi vítima de feminicídio a 

cada 7 horas, em média. Os regis-
tros de estupro de mulheres e me-
ninas chegaram a 56.098 casos.

A aprovação do projeto ocorre 
em um dia reservado à votação de 
projetos voltados aos interesses e 
direitos da mulher. O dia de hoje 
foi escolhido em comemoração aos 
16 anos da Lei Maria da Penha, com-
pletados no dia 7 de agosto. (Agên-
cia Brasil)
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Desafios e vitórias de mulheres que 
cuidam sozinhas de seus filhos e lares 

Pedagogia e Enfermagem estão entre as 
profissões mais escolhidas por estudantes

Importante cartão-postal 
de Montes Claros ainda não 
teve sua reforma concluída

JOYCE ALMEIDA

Só quem é mãe sabe dos desa-
fios enfrentados na maternidade, 
principalmente aquelas que car-
regam esta responsabilidade sozi-
nhas, sem a figura do pai. Muitos 
desses casos foram gestações que 
aconteceram cedo, fruto de algum 
relacionamento não prolongado. 
Têm famílias que dão toda uma 
rede de apoio para essas mulheres, 
assim como também existem mães 

que vivem esta fase - que deveria 
ser envolvida de muito carinho - de 
uma forma completamente solo, 
sem nenhum auxílio.

Segundo o levantamento feito 
pelo Instituto Data Popular, 31% 
das mães no Brasil são solteiras, 
46% trabalham, totalizando mais de 
20 milhões no país. O perfil dessas 
mães são 47 anos, 55% são de classe 
média, 25% à classe alta e 20% são 
de classe baixa. Essa é uma realida-
de que é cada vez mais comum, de 

acordo com os cartórios de Registro 
Civil - em dados referentes aos pri-
meiros quatro meses de 2022, qua-
se 60 mil crianças foram registradas 
sem o nome do pai na certidão de 
nascimento.

Chirley Carvalho criou sozinha 
as suas duas filhas e relata que, em-
bora tenha vivido muitos desafios, 
ser mãe foi a melhor experiência 
que já teve. “No começo tive medo, 
não sabia se iria conseguir criá-las 
sozinha, sem a ajuda do pai ao meu 

lado. Mas graças a Deus não tive di-
ficuldade como imaginei que teria. 
Também tive o apoio da minha fa-
mília, fui acolhida pelos meus pais, 
irmãos e meus amigos. Eu imaginei 
que seria mais difícil, porém, foi 
uma experiência totalmente dife-
rente do que imaginava. Deu cer-
to, eu consegui! Sempre trabalhei 
bastante e fui capaz de criar mi-
nhas filhas sem depender do pai”, 
conta a manicure de 33 anos.

Ana Marisa Cardoso é mãe do 

Jakson Antônio e da Jessika, e afir-
ma que passar pela maternidade 
sozinha foi muito difícil, principal-
mente para desempenhar o papel 
de ser uma boa mãe e ser uma 
profissional ao mesmo tempo. 
“Conciliar o trabalho e a criação 
de dois filhos sozinha foi e é uma 
batalha árdua. Tive muito medo de 
ficar desempregada e faltar com 
o sustento da família, por isso, às 
vezes, tive que priorizar o empre-
go. Não tive apoio de ninguém 

financeiramente, mas psicologica-
mente e moralmente pude contar 
com a ajuda de alguns colegas de 
trabalho. De modo geral, foi uma 
batalha muito grande, e eu não 
consigo me sentir vitoriosa, por-
que consegui suprir as necessida-
des básicas, mas não o amor e o 
carinho de um pai; sei que meus 
filhos sentem falta disso, principal-
mente psicologicamente”, desaba-
fa a secretária. (Sob supervisão de 
Stênio Aguiar)

O curso superior é uma con-
quista sonhada por muitos jovens 
no Brasil, mas para poder alcançar 
uma porta de entrada para o futu-
ro, é necessário muita disciplina 
e esforço, além de participar de 
algumas etapas, como vestibulares 
e o Exame Nacional do Ensino Mé-
dio (Enem). Apesar do surgimento 
de inúmeras profissões voltadas 
ao âmbito tecnológico, muitos 
estudantes optam por cursos tra-
dicionais, como Medicina, Direito, 
Engenharia, Arquitetura, entre 
outros. No entanto, para esta es-
colha tão importante muitos que-
sitos devem ser levados em conta, 
como, por exemplo, as ofertas de 
cursos nas universidades, a con-
corrência de mercado, e emprega-
bilidade.

O Ministério da Educação reali-
zou um estudo junto com o Inep 
- Instituto Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais Anísio de 
Teixeira -, para avaliar a situação 
do ensino superior no Brasil, des-
de o número de matriculados e 
concluintes, até os professores de 
graduação e pós-graduação. 

O levantamento foi feito em 
relação ao período de 2020 e 
apontou as seguintes profissões 
como as mais escolhidas entre 
os estudantes no país, sendo Pe-
dagogia com 816.427 matrículas; 
Direito, 759.361; Administração, 
626.813; Ciências Contábeis, 
351.194; Enfermagem, 334.779; 
Psicologia, 275.771; Engenharia 
Civil, 234.333; Educação Física, 
231.508; Sistemas de Informa-

ções, 209.182; Medicina, 204.279.
Karen Lorrany Silva é estudante 

de Enfermagem e conta que pas-
sou a se interessar pela área após 
a avó precisar de ajuda, o quê a 
incentivou a querer trabalhar cui-
dando das pessoas. “Sempre gos-
tei da arte de cuidar, de poder ser 
útil para alguém, mas tive uma ex-
periência quando minha avó pre-
cisou de auxílio com medicações e 
cuidados com a saúde, e, como eu 
estive presente neste processo, me 
despertou o desejo de trabalhar 
na área da saúde”, diz a estudante. 

Segundo ela, as pessoas viam 
nela características vocacionadas 
para a área da saúde, como poder 
ajudar as pessoas, salvando suas 
vidas e ter a capacidade de fazer 
a diferença ajudando também em 

diversos momentos de conflitos e 
medo. “O profissional que atua na 
área da enfermagem é aquele que 
está mais próximo do paciente, 
pois é ele quem presta os cuidados 
necessários e ajuda não somente 
o lado físico, mas também ajuda 
com atenção, amor, humanidade. 
E foi assim que eu ingressei no 
curso de Enfermagem, onde estou 
aprendendo muito além do que 
eu imaginava, pois o ‘cuidar’ não 
se limita à boa vontade, mas tam-
bém precisa de bastante conheci-
mento, de domínio, para que seja 
feito um bom trabalho. Conheci 
também várias áreas que eu não 
imaginava que existiam para um 
enfermeiro”, conclui a universitá-
ria de 21 anos. ( JOYCE ALMEIDA 
- Sob supervisão de Stênio Aguiar)

A Capela do Senhor do Bonfim, conhe-
cida popularmente como a Igreja dos Mor-
rinhos, foi construída para pagar uma pro-
messa de Dona Germana Maria de Olinda e 
inaugurada em 14 de setembro de 1886, se 
tornando um marco da arquitetura da cida-
de de Montes Claros e referência da história 
da cidade.

É uma construção simples e rústica, com 
decoração interior bastante singela. Seu al-
tar com entalhes em madeira, feito por artis-
tas anônimos, é todo pintado em azul e rosa 

com detalhes dourados. Seu piso interno é 
de madeira jatobá. No mirante, ergue-se um 
grande cruzeiro de madeira.

Há alguns anos, foi iniciada uma longa 
reforma na capela, visto que, devido ao seu 
longo período de existência, suas paredes 
já estavam trincadas e sua estrutura parcial-
mente comprometida. 

A estudante Dayanne Soares, 33 anos, 
fala que cresceu admirando a igreja. “Eu 
morava muito próximo à capela e quando 
tinha a festa ia com meus pais. Acho maravi-

lhosa a subida em espiral, que faz com que a 
gente vá ‘rodando’ pelas laterais até chegar 
à entrada. É um cartão postal da cidade”, 
conta. 

Já Fernanda Freire, 35 anos, comenta 
que foi triste ver o local abandonado, por 
muito tempo. “Antes da reforma, surgiram 
rachaduras e era notável a degradação da 
capela. Claro, é uma obra antiga, mas pela 
sua importância, já estava na hora desta 
reforma”, comenta. ( JOYCE ALMEIDA - Sob 
supervisão de Stênio Aguiar)
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Chirley Carvalho criou sozinha as suas duas filhas e relata que, embora tenha vivido 
muitos desafios, ser mãe foi a melhor experiência que já teve 

“Conciliar o trabalho e a criação de dois filhos sozinha foi e é uma batalha árdua. Tive muito medo 
de ficar desempregada e faltar com o sustento da família” – conta Ana Marisa Cardoso, nesta foto 

com os filhos

Karen Lorrany Silva é estudante de Enfermagem e conta que 
passou a se interessar pela área após a avó precisar de ajuda, o 

quê a incentivou a querer trabalhar cuidando das pessoas

   MÃES SOLO
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Hospital Aroldo Tourinho realiza 
ação especial no Dia dos Pais

SUS: ministro anuncia incorporação de 
tecnologia contra o AVC

Ministério da Saúde ativa Sala de Situação 
para combate do sarampo no País 
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Que tal passar o Dia dos Pais 
com o cabelo e barba bem apara-
dos? Com essa proposta o Hospital 
Aroldo Tourinho recebeu na manhã 
dessa quarta-feira (10), o renomado 
cabeleireiro KK Leite e sua equipe – 
Barbearia KK Leite - para uma ação 
especial, corte de barba e cabelo 
gratuitos para os pais colaboradores 
da instituição. O objetivo foi pro-
porcionar momento de valorização 
e descontração para os participan-
tes.

Para superintende do HAT, en-
fermeira Ana Paula Lopes Santos 
Guerra, “a realização da atividade 
busca oferecer um cuidado e bem-

-estar dos pais colaboradores, sem 
distinção”. E o momento “é um ato 
de gratidão a eles por todo o esfor-
ço e serviços dedicados ao hospi-
tal”, salienta.

O cabeleireiro KK Leite comenta 
que é a segunda vez que atua como 
voluntário em ações no HAT.  “Fico 
muito grato pela parceria e aqui 
estou com muito prazer”, destaca 
Leite.  

Para Adriano Rogério dos San-
tos, colaborador do setor de manu-
tenção. “É sempre muito importan-
te esse reconhecimento. O hospital 
apostar no bem-estar e autoestima 
é primordial para que façamos as 

nossas atividades diárias com mais 
eficiência. Temos só a agradecer 
por mais uma atividade como essa, 
celebrando o Dia dos Pais que é 
uma data tão importante para todos 
nós”, frisa.

O presidente do HAT, professor 
Paulo César Gonçalves de Almeida, 
agradeceu a participação do cabelei-
reiro KK Leite e sua equipe. “O Hos-
pital Aroldo Tourinho se sente lison-
jeado com a presença de uma dos 
mais destacados profissionais de 
Minas Gerais. Temos que reconhe-
cer o seu talento, além de enaltecer 
a atitude em participar de forma vo-
luntária e generosa”, salientou.

O ministro da Saúde, Marcelo 
Queiroga, anunciou ontem (10) a 
inclusão da trombectomia nos pro-
cedimentos realizados pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS). Altamente 
especializado e usado na fase agu-
da do AVC, o tratamento consiste 
na inserção de um cateter no vaso 
sanguíneo do paciente para remo-
ver o bloqueio e restaurar o fluxo 
sanguíneo para a área afetada. A tec-
nologia deve estar completamente 
implantada até o final do ano

O anúncio foi feito na abertu-
ra do Global Stroke Alliance – for 
Stroke without Frontiers, um con-
gresso médico destinado a debater 
o Acidente Vascular Cerebral (AVC), 
na capital paulista. 

Segundo Queiroga, a logística 
da trombectomia é complexa, mas 
já há experiência nacional para re-
alizar esse procedimento. Antes de 
ser aprovada para inserção no SUS, 
a tecnologia foi avaliada pela Co-
missão Nacional de Incorporação 
de Tecnologias no Sistema Único 
de Saúde (Conitec). A portaria foi 
publicada pela Secretaria de Ciência 
e Tecnologia e Insumos Estratégicos 
(SCTIE), do Ministério da Saúde, 
faltando concluir a terceira fase que 
é a disponibilização dos hospitais 
especializados.

“São 88 centros do Brasil que 
realizam o tratamento especiali-

zado no AVC, mas não são todos 
esses que terão essa tecnologia em 
um primeiro momento. Isso é feito 
degrau por degrau. Só pode estar 
disponível naqueles centros onde 
há qualificação técnica de equipes 
de profissionais habilitados”.

O ministro explicou que o cri-
tério de escolha dos locais onde a 
tecnologia será implantada serão os 
indicadores de cada um dos hospi-
tais, como dados de mortalidade 
por AVC, tempo de internação no 
hospital, reinternações, pacientes 
que são tratados com trombolíticos 
e a experiência dos médicos.

Segundo Queiroga, o desafio de 
cuidar do AVC é tão amplo que não 
abrange só a atenção especializada, 
porque começa na atenção primá-
ria, com controle da hipertensão ar-
terial, do diabetes, com o combate 
ao tabagismo, sedentarismo, entre 
outros. O ministro reforçou que o 
AVC é a primeira causa de morte no 
mundo, atingindo 18 milhões de 
pessoas por ano.

“Essa é a maneira mais eficaz de 
reduzir óbitos por AVC, mas aqueles 
que têm precisam de terapia para 
reperfundir a artéria que está obs-
truída levando ao AVC. Isso se faz 
com trombolíticos, que são os me-
dicamentos que dissolvem o coágu-
lo, ou então com a trombectomia. 
É como acontece no infarto, mas a 

logística do AVC é mais complexa 
porque temos menos tempo”.

Queiroga reforçou que todas as 
terapias inovadoras acarretam cus-
tos que podem ser incrementais 
ou a eficácia dessa terapia é muito 
superior ao que já existe, sendo 
um custo decremental. “No caso 
da trombectomia, foi avaliado, e 
a razão de custo e efetividade in-
cremental está dentro do patamar 
de limiar que o sistema brasileiro 
suporta financiar. Essa questão dos 
custos não é a preocupação maior 
em relação a essa terapia. A nossa 
maior atenção é garantir que os 
resultados dos ensaios clínicos se 
repliquem na prática”.

O QUE É O AVC

O AVC acontece quando vasos 
que levam sangue ao cérebro ento-
pem ou se rompem, provocando a 
paralisia da área cerebral que ficou 
sem circulação sanguínea. É uma 
doença que acomete mais os ho-
mens e é uma das principais causas 
de morte, incapacitação e interna-
ções em todo o mundo. Existem 
dois tipos de AVC, que ocorrem por 
motivos diferentes: AVC hemorrági-
co e AVC isquêmico.

O AVC isquêmico ocorre quando 
há obstrução de uma artéria, impe-
dindo a passagem de oxigênio para 

células cerebrais, que acabam mor-
rendo. Essa obstrução pode aconte-
cer devido a um trombo (trombose) 
ou a um êmbolo (embolia). O AVC 
isquêmico é o mais comum e repre-
senta 85% de todos os casos.

O AVC hemorrágico ocorre 
quando há rompimento de um vaso 
cerebral, provocando hemorragia. 
Esta hemorragia pode acontecer 
dentro do tecido cerebral ou na 
superfície entre o cérebro e a me-
ninge. É o responsável por 15% de 
todos os casos de AVC, mas pode 
causar a morte com mais frequência 

do que o AVC isquêmico.
Segundo informações do Minis-

tério da Saúde, os principais sinais 
de alerta para qualquer tipo de AVC 
são fraqueza ou formigamento na 
face, no braço ou na perna, espe-
cialmente em um lado do corpo; 
confusão mental; alteração da fala 
ou compreensão; alteração na visão 
(em um ou ambos os olhos); alte-
ração do equilíbrio, coordenação, 
tontura ou alteração no andar; dor 
de cabeça súbita, intensa, sem causa 
aparente.

Os fatores que aumentam o 

risco de AVC são a hipertensão, 
o diabetes tipo 2, colesterol alto, 
sobrepeso; obesidade; tabagismo; 
uso excessivo de álcool; idade avan-
çada; sedentarismo; uso de drogas 
ilícitas; histórico familiar; ser do 
sexo masculino. Para prevenir, o 
ideal é manter uma vida saudável, 
sem fumar, consumir álcool ou 
drogas ilícitas, além de manter ali-
mentação equilibrada, peso ideal, 
beber bastante água, praticar ativi-
dades físicas regularmente e manter 
a pressão e a glicose sob controle. 
(Agência Brasil)

Diante da circulação do sa-
rampo no Brasil, o Ministério da 
Saúde ativou, a Sala de Situação 
para monitoramento da situação 
epidemiológica do País. Atualmen-
te, os estados de São Paulo, Rio de 
Janeiro e Amapá registram surto 
da doença.

A ação tem como objetivo de-
finir e implementar estratégias 
para a interrupção da circulação 

do vírus do sarampo e eliminar 
a doença do território nacional, 
levando em consideração as ativi-
dades propostas no Plano de Ação 
para interrupção da Circulação do 
Vírus do Sarampo de 2022.

A Sala, coordenada pela Co-
ordenação-Geral do Programa 
Nacional de Imunizações (PNI), é 
composta por membros da Coor-
denação-Geral de Laboratórios de 

Saúde Pública (CGLAB), Secretaria 
Especial de Saúde Indígena (SE-
SAI), Secretaria de Atenção Primá-
ria à Saúde (APPS), Coordenação-
-Geral do Centro de Informações 
Estratégicas em Vigilância em Saú-
de (CIEVS) e Secretaria de Atenção 
Especializada à Saúde (SAES).

A equipe irá realizar parcerias 
com gestores estaduais e muni-
cipais, com o Conselho Nacional 

A trombectomia é usada na fase aguda do problema

Ação tem o objetivo de definir e implementar estratégias para a interrupção 
da circulação do vírus no Brasil

de Secretários de Saúde (Conass), 
Conselho Nacional de Secretarias 
Municipais de Saúde (Conasems), 
Assessoria Especial de Assuntos In-
ternacionais (AISA) e contará com 
o apoio e parceria da Organização 
Pan-Americana de Saúde (OPAS) e 
Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz).

A vacinação contra a doença 
também é prioridade do Ministério 
da Saúde. Nessa segunda-feira (8), 
a Pasta lançou a Campanha de Mul-
tivacinação de 2022. Mais de 40 
mil postos de vacinação em todo 
Brasil estão abertos para a atua-
lização da carteirinha com as 18 

vacinas disponíveis para crianças e 
adolescentes menores de 15 anos. 
A dose da tríplice viral, que pro-
tege contra o sarampo, faz parte 
desses imunizantes do Calendário 
Nacional de Vacinação. O principal 
objetivo é aumentar as coberturas va-
cinais. (Portal Ministério da Saúde)
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Montes Claros recebe evento de 
marketing digital para MPE

Moradores da Vila 
Anália vai ganhar 
Posto de Saúde

Semma orienta como fazer a adesão ao 
programa de incentivo à preservação ambiental

Prazo para apresentação de propostas termina 
na próxima terça

   ECOCRÉDITO

   DOAÇÃO DE ANIMAIS DE GRANDE PORTE 

Apoiar empreendedores a im-
pulsionarem sua presença on-line e 
aumentarem as vendas é o objetivo 
Reload na Estrada, o maior evento 
de marketing digital realizado pelo 
Sebrae Minas, que acontece entre 
os dias 30 e 31 deste mês, em Mon-
tes Claros. As inscrições podem ser 
feitas no site do evento.

Nos dois dias de evento, de 
13h30 às 19h30, o público terá 
acesso a um ambiente moderno 
destinado a facilitar a troca de expe-

riências com palestrantes renoma-
dos e influenciadores digitais. Serão 
abordados temas como e-commer-
ce, produção de conteúdo para 
web, estratégias e ferramentas de 
mídias sociais, posicionamento de 
marca, canais de relacionamento e 
transformação digital.

Um dos destaques da programa-
ção será a atriz e colunista Denise 
Fraga, com a palestra “Conexões 
Humanas em Tempos Digitais”. 
Outros grandes nomes confirma-

dos são o especialista em neuro-
marketing, Fernando Kimura, que 
irá abordar o tema “A arte aplicada 
aos negócios”. Já Vicente Carvalho, 
fundador da página “Razões para 
acreditar”, fará a palestra “Marcas 
com propósito”, e Rafael Kiso, fun-
dador da mLabs, irá apresentar os 
conteúdos que mais engajam nas 
redes sociais. 

A programação conta ainda com 
Marcio Brant, CEO e fundador da 
Wepod, que abordará o tema “Po-

dcast - canal estratégico para o seu 
negócio”, junto com o analista do 
Sebrae Minas Gabriel Zaidan e o 
jornalista e radialista da Radio Pop 
FM Diogo Revert. Outro destaque 
será a palestra “Evolução do com-
portamento do consumidor e gera-
ção Z”, com a cofundadora da Nice 
House, Mari Galindo, e o professor 
mestrando em estudo de lingua-
gens, Magno Martins.

CRESCIMENTO DO

 MERCADO DIGITAL

O número de pequenos negó-
cios no Brasil que utilizam ferra-
mentas digitais como WhatsApp, 
Facebook e Instagram aumentou 
ao longo de 2021, saltando de 59%, 
em maio, para 74%, em dezembro. 
Os dados são de uma pesquisa do 
Sebrae, realizada em parceria com 
a FGV.

O analista do Sebrae Minas 
Walmath Magalhães destaca que o 

primeiro Reload realizado após o 
encerramento do período de isola-
mento social é uma oportunidade 
para conhecer novas tendências. 
“Muita coisa mudou após a pande-
mia. Vamos recarregar as energias e 
nos atualizar com o que há de mais 
novo a ser aplicado em marketing 
digital”, reforça.

Outras informações podem ser 
obtidas pelos telefones: 0800 570 
0800 ou 38 32247350. (Com infor-
mações da Agência Sebrae)

Em breve os moradores do 
bairro Vila Anália, que está na 
região sudeste de Montes Claros, 
terão à sua disposição uma nova 
Unidade Básica de Saúde (UBS) 
do tipo II. A unidade terá uma 
área construída de 539 metros 
quatrados e poderá abrigar, no 
mínimo, duas equipes da Estraté-
gia de Saúde da Família (ESF).

O investimento para a implan-
tação da UBS da Vila Anália será 
de R$ 2,35 milhões. A empresa 
que construíra a unidade será 
definida por processo de licitação 
do tipo concorrência pública, e 
a fiscalização das obras será rea-
lizada pela Prefeitura de Montes 
Claros, através da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde.

De acordo com o edital do 
processo de licitação, o prazo 
para a conclusão das obras é de 
8 meses. A sessão pública para re-
cebimento das propostas das em-
presas interessadas será realizada 
no dia 2 de setembro, às 9 horas, 
na Sala de Licitações, no Prédio 1 
da Prefeitura, no Centro. (Ascom 
PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros está 
recebendo propostas de entidades com 
o objetivo de celebrar parceria para a 
doação de animais de grande porte que 
foram recolhidos em vias e logradouros 
públicos. Apenas organizações da socieda-
de civil podem participar do processo, e 
a utilização do animais deverá ter caráter 
social e sem fins lucrativos.

As entidades que receberem as doações 

deverão responsabilizar-se pelo bem-estar 
dos animais, que deverão obrigatoriamen-
te ser criados na área rural do Município. 
Um total de 42 animais foi disponibiliza-
do: são 15 cavalos, 14 éguas (duas delas 
com crias), 5 potros, 4 jumentos, 3 bur-
ros e uma mula, que estão atualmente no 
Curral Municipal da Secretaria de Serviços 
Urbanos (SSU) após serem apreendidos 
pelas ruas da cidade, sem que os proprie-

tários aparecessem para retirá-los.
As entidades interessadas devem en-

viar suas propostas até o dia 16 de agosto, 
e estas serão avaliadas por uma comissão 
de seleção da Secretaria Municipal de 
Agricultura e Abastecimento. A divulgação 
do resultado definitivo acontecerá no dia 
9 de setembro. Mais informações podem 
ser obtidas pelo telefone 2211-4200. (AT-
TILIO FAGGI – Colaborador)

O proprietário de terreno in-
teressado em aderir ao programa 
de Ecocrédito da Secretaria de 
Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável (Semma) da Pre-
feitura de Montes Claros precisa 
comparecer à sede da Secretaria 
(avenida José Corrêa Machado, 
900 - Ibituruna) para apresentar 
a documentação pessoal e do 
terreno a ser preservado. Após o 
protocolo da documentação pelo 
requerente, acontece a conferên-
cia e análise técnica e jurídica. O 
processo, depois do parecer do 
setor jurídico da Semma, é apre-
sentado na reunião do Conselho 
Municipal de Defesa e Conserva-
ção do Meio Ambiente (Codema), 
para aprovação.

O valor de 5 UREFs (Unidade 
de Referência Fiscal Municipal), 
ou R$ 277,  por hectare preserva-
do, é repassados para os integran-
tes do programa. Esses valores 
podem ser usados no pagamen-
to de impostos municipais e em 
compras nas lojas conveniadas. 
Vistorias técnicas são realizadas, 
tanto no início do processo quan-
to depois da aprovação. A entre-
ga das cédulas começa após seis 
meses da assinatura do termo de 
compromisso na Semma.

Na reunião do Codema desta 
quinta-feira, 11 de agosto, serão 
apresentadas três propostas, sen-
do duas de adesão ao programa e 
uma outra de ampliação de área 
preservada.

O Ecocrédito é um programa 
de incentivo à preservação am-
biental que hoje é referência para 
diversos municípios em todo o 
território nacional. O progra-
ma foi criado pela LEI 3.545 de 
12/02/2006.

O secretário de Meio Ambien-
te da Prefeitura de Montes Claros, 
Soter Magno, ressalta que o Eco-
crédito é muito importante para 
a preservação ambiental, uma vez 
que incentiva os proprietários de 
áreas rurais a cuidarem de suas 
nascentes e matas nativas, com 
grande ganho para a natureza. 
Outras informações podem ser 
obtidas pelos telefones 2211-
3321 ou 2211-3322. (Ascom 
PMMC)
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Evento promovido pelo Sebrae Minas acontece nos dias 30 e 31 de agosto A atriz e colunista Denise Fraga será uma das palestrantes
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Cavalos são encontrados em situação crítica 
em fazenda mineira 

Indivíduo é preso suspeito de 
matar namorada de apenas 15 
anos e enterrar corpo 

Suspeito de envolvimento com o tráfico é preso 
com grande quantidade de entorpecentes 

Após tentativa de assalto, criminosos atropelam 
mulher, batem carro, e um deles é preso

VINÍCIOS SANTOS

Na região Central de Minas Ge-
rais, a Polícia Militar apreendeu 
quase 40 cavalos, que estavam 
sendo maltratados em uma fazen-
da – situada no Bairro Gameleira, 
em Florestal. Conforme consta 
no Boletim de Ocorrência, o lo-
cal é a fazenda Santa Terezinha, 
a qual pertence a um médico. No 
momento em que as autoridades 
chegaram à fazenda, encontraram 
os cavalos em estado de saúde crí-
tico, extremamente magros, com 
machucados e doentes. Alguns 
dos animais são da raça Manga-
larga Marchador, havia éguas para 
reprodução e garanhões. 

DENÚNCIAS | Já há algum 
tempo, a ONG ‘Brasil sem Tração 
Animal’ estava recebendo denún-
cias que afirmavam que o médico 
tinha comprado animais, mas não 
havia pago. Fernanda Braga, pre-
sidente e fundadora da ONG, ex-
plicou que “pessoas começaram 
a ir ao local cobrando e ficando 

preocupadas com o estado dos 
animais. Chegavam notícias de 
que esses animais estavam sendo 
maltratados. Alguns pediram até 
os animais de volta”.

Ainda conforme os denun-
ciantes, o médico respondia os 
vendedores com “desculpas”, sem 
explicar o real motivo da falta de 
pagamento nem falando sobre os 
maus-tratos. “Além disso, ele ame-
açava as pessoas pelas entrelinhas 
na internet, para que não fossem 
mais à fazenda”, contou Fernan-
da.

“Chegamos à propriedade e 
um veterinário especializado em 
cavalos constatou os maus-tratos. 
Logo depois, começamos uma 
verdadeira operação de guerra 
para retirar aqueles 38 cavalos. 
Passamos a noite e madrugada 
capturando animais, tanto em 
baias quanto no meio do mato. 
Alguns estavam bem arredios e a 
5 km da propriedade”, explicou 
Braga. Uma égua havia fugido, e 
só foi capturada pela manhã. A 

égua estava muito ferida e assus-
tada. Pelas redes sociais da ONG, 
a presidente relatou melhor sobre 
o estado de saúde dos animais.

POTRA MORREU | Um vídeo 
gravado na fazenda mostra uma 
potrinha agonizando, depois de 
receber vários golpes pelo corpo 
e principalmente chutes na cabe-
ça, desferidos pelo médico, dono 
da fazenda. No vídeo o dono 
“explica” que “a potrinha estava 
sendo agredida porque a sua mãe 
não queria cruzar com um cavalo 
trazido pelo dono à fazenda”. A 
potrinha acabou morrendo devi-
do aos ferimentos.

DOAÇÕES | A ONG Brasil sem 
Tração Animal apela por doações, 
após a apreensão dos animais, 
pois os gastos com alimentação 
e cuidados com veterinário para 
equinos são muito altos. Para do-
ações, os cidadãos podem entrar 
em contato e doar via Pix usando 
o email: brasilsemtracaoanimal@
gmail.com. 

DA REDAÇÃO 

Foi cumprido, pela Polícia Civil 
de Minas Gerais, um mandado de 
prisão temporária contra um indi-
víduo, de 21 anos, investigado por 
matar a namorada em Salinas, no 
Norte de Minas. A vítima era uma 
menor, de 15 anos, que estava de-
saparecida desde o dia 22 de abril. 
O corpo foi encontrado enterrado 
em um matagal na zona rural de 
Rubelita, na última terça-feira (9).

Logo após a família da vítima 
procurar a Polícia Civil e informar 
sobre o desaparecimento as inves-

tigações começaram. Conforme o 
delegado, José Eduardo dos San-
tos, incialmente o caso era apurado 
seguindo os procedimentos de pes-
soa desaparecida, mas, no decorrer 
das investigações, foi instaurado 
um inquérito policial ao perceber 
que poderia se tratar de um cri-
me.

O delegado explicou: “ao 
aprofundar as investigações, per-
cebemos que o namorado da víti-
ma havia vendido uma moto 0 km 
por um preço abaixo da tabela, 
havia fugido para o estado de São 
Paulo, além de ter cortado o con-

tato por telefone, rede social ou 
qualquer outro meio”.

O suspeito passou a ser mo-
nitorado e a Polícia Civil repre-
sentou pelo mandado de prisão 
contra ele. Ainda de acordo com 
o delegado, o suspeito retornou 
de São Paulo e se escondeu em 
uma fazenda na zona rural de Ru-
belita, onde foi localizado na ter-
ça. Ele confessou o crime e indicou 
onde o corpo da vítima estava. “O 
infrator confessou todos os fatos, 
relatando que após uma briga com 
a vítima deferiu golpes de faca e de 
capacete contra ela, tendo enterra-

do o corpo e evadido para São Pau-
lo com o objetivo de evitar a ação 
da polícia”, disse o delegado.

Os policiais encontraram o cor-
po enterrado em uma cova rasa 
em um local de difícil acesso, na 
mesma fazenda onde o jovem esta-
va escondido. O corpo foi levado 
para o Instituto Médico Legal de 
Montes Claros para exame de ne-
cropsia. De acordo com a Polícia 
Civil, o suspeito vai responder por 
crime de homicídio qualificado 
por feminicídio e ocultação de ca-
dáver. Ele não tinha antecedentes 
criminais.

Foi preso - em Montes Claros - um 
indivíduo, 19 de anos, por suspeita 
de envolvimento com o tráfico de 
drogas. A PM apreendeu maconha, 
cocaína e ecstasy na casa dele. O 

suspeito foi abordado durante uma 
operação de combate ao tráfico no 
Parque das Mangueiras, na noite da 
última terça-feira (9).

Ele tentou fugir, ao perceber a 

presença dos policiais, mas foi conti-
do. Conforme a PM, o homem estava 
com um celular que foi roubado em 
uma casa lotérica no bairro Jardim 
São Luiz, em maio deste ano. Já de-

tido, ele contou aos militares que es-
tava consumindo maconha no par-
que e confirmou ter entorpecentes 
guardados em casa. 

Após buscas feitas no imóvel, 

a PM encontrou pedras brutas de 
cocaína, dois comprimidos de ecs-
tasy, cinco tabletes de maconha e 
uma barra da mesma droga. Parte 
do material estava dentro de uma 

caixa de som amplificada. O preso 
foi conduzido à delegacia de Polícia 
Civil, juntamente com os entorpe-
centes apreendidos. O celular rouba-
do foi recuperado.

Na última terça-feira (9), nas pro-
ximidades do bairro Ibituruna, em 
Montes Claros, um homem foi con-
duzido à delegacia depois de uma 
tentativa de assalto. Conforme a Polí-
cia Militar, criminosos tentaram levar 
o carro de uma mulher, mas foram 
surpreendidos pelo marido dela, que 
vinha logo atrás em outro veículo.

Em fuga os autores, que seguiam 

em outro automóvel, ainda atro-
pelaram uma mulher e bateram na 
mureta de proteção de uma avenida. 
Além do homem que foi conduzido, 
outros dois suspeitos estavam sendo 
procurados, mas ainda não haviam 
sido encontrados. A polícia não deta-
lhou a participação de cada um dos 
envolvidos.

“A esposa chegou, estacionou o 

carro, travou e entrou para ir para a 
academia. Quando o marido chegou 
logo atrás para estacionar, deparou 
com outro cidadão dentro do carro 
dela. Ele abordou o cidadão, que me-
teu a mão na cintura, simulando estar 
armado, e evadiu logo após, não co-
metendo o roubo naquele momen-
to”, explica o sargento João Carvalho 
de Miranda.

Uma viatura que estava passando 
pelo local foi acionada e os policiais 
compartilharam a informação com 
os demais militares pelo rádio. “Na 
fuga, enquanto as viaturas estavam 
em rastreamento, o cidadão perdeu o 
controle direcional e atropelou uma 
senhora”, completa o policial. A mu-
lher teve fratura e foi socorrida pelo 
Corpo de Bombeiros.

Em seguida, conforme o sargento, 
o motorista do carro em fuga ainda 
bateu em uma mureta de proteção 
no cruzamento das avenidas Vicente 
Guimarães e Raul Corrêa. João Carva-
lho de Miranda chama atenção para 
um dispositivo que foi encontrado 
no automóvel utilizado pelos autores 
e que provavelmente foi usado na 
tentativa de assalto.

“Eles usam um bloqueador que 
funciona da seguinte forma: o cida-
dão chega para estacionar o seu carro 
e o autor pega, aperta e aciona a luzi-
nha, o dono clica para travar o carro 
e não confere a porta, que continua 
aberta. O infrator espera a ausência 
do proprietário e assim que ele sai 
das vistas do seu bem, eles entram e 
conseguem furtar”.
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Durante evento, Governo aponta 
investimentos no Norte de Minas

Norte do estado representa 9% do PIB mineiro

Encontro de líderes 
e gestores das 
associações comerciais
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Na última terça-feira (9), a As-
sociação Comercial Industrial e 
de Serviços de Montes Claros e a 
Federaminas realizaram o Circuito 
E-Minas, evento que reuniu repre-
sentantes do Governo de Minas e 
lideranças em um momento inédito 
para o desenvolvimento regional. 
Na oportunidade, representantes 
das associações comerciais de 10 
cidades norte-mineiras conhece-
ram as linhas de investimentos, as 
cadeias produtivas e mostraram os 
gargalos do Norte de Minas, que re-
presenta 9% do PIB estadual.

Os dados foram mostrados du-
rante o painel entre Florence Sid-
ney e Rodrigo Melo da Secretaria 

de Desenvolvimento Econômico 
(Sede), Thiago Magalhães Tavares, 
superintendente de micro e pe-
quenas empresas do BDMG e João 
Paulo Braga, presidente do Invest 
Minas. A mediação ficou a cargo de 
Leonardo Vasconcellos, presidente 
da ACI, que destacou sobre o en-
contro ser um momento histórico 
para a entidade. “Esse é o primeiro 
evento realizado no novo prédio da 
Associação. Falar de desenvolvimen-
to dentro desta nova casa do em-
presário mostra que a ACI segue o 
ritmo da modernidade, com 71 anos 
de atuação, evoluindo com a cidade, 
sendo ferramenta de articulação e 
atração de negócios para todos”.

O presidente da Federaminas, 
Valmir Rodrigues, completa: “ter um 
ambiente como este é exemplo para 
todo o Estado, que aqui seja palco 
de grandes eventos e pautas impor-
tantes. Montes Claros está no cami-
nho certo, com o empresário tendo 
uma casa desse modelo não tem 
como dar errado. As oportunidades 
devem ser buscadas, as demandas 
provocadas e através do diálogo 
vamos fomentar o desenvolvimento 
não só que queremos, mas que de 
fato merecemos”.

Guilherme Guimarães, vice-pre-
feito de Montes Claros, fala que a 
associação se tornou uma grande 
potência na cidade, ele acredita que 

a entidade tem o importante papel 
de auxiliar no desenvolvimento da 
região. “A ACI tem muita impor-
tância também graças a todos que 
antecederam Leonardo Vasconcelos 
na gestão, que ajudaram a colocar 
Montes Claros no circuito nacio-
nal, com a Sudene, as indústrias, 
as universidades. Neste sentido, a 
prefeitura municipal junto com as 
entidades como a ACI, CDL, Socie-
dade Rural, mostra que estão ali-
nhadas nos propósitos”. Guilherme 
comenta ainda que “a ACI se tornou 
referência no Norte de Minas e está 
no caminho certo indo atrás da des-
burocratização, gerando empregos 
e desenvolvimento para a região”.

As minas são muitas e priorizar 
a regionalização ajuda a direcionar 
investimentos. Montes Claros está 
no ranking de quarta melhor cidade 
para se morar no Estado. Para tanto, 
o papel das entidades de fomento 
é fundamental. João Paulo Braga, 

presidente do Invest Minas, partici-
pou do evento online e conversou 
com os participantes sobre atração 
de investimentos em Minas. Con-
forme João, nos últimos três anos 
de governo Minas recebeu R$ 236 
bi de investimentos de grandes em-

presas multinacionais e nacionais.
Ele conta que o desenvolvimen-

to econômico está diretamente 
ligado às associações comerciais 
do estado. “As empresas que bus-
cam novas cidades para expandir, 
querem encontrar um ambiente 

Seguindo com a programação, o 
representante do Sebrae na região 
Norte, Jadilson Borges conversou 
com os líderes das ACEs sobre 
liderança associativista. Jadilson 
acredita que “o movimento asso-
ciativista é sobre qualidade e não 
quantidade. Gente que tem pro-
pósito e disposta a buscar soluções 
e compartilhar suas experiências, 
seu conhecimento. Deste grupo de 
pessoas que associações de classe 
são formadas. Agregando quem 
tem o desejo de construir algo 
para a coletividade. Precisamos ter 
eficiência, eficácia e transformação 
para dar resultados nas entidades 
de classe, pois devemos pensar em 
qual impacto causamos nas pessoas 
que estão sendo representadas”.

Para Jadilson, “a importância 
dos líderes é fundamental, a so-
ciedade precisa de pessoas que 
nos ajudem a resolver problemas 
e estarem dispostas, sentimento 
inerente aqueles que atuam com 

o associativismo. Acredito que a 
liderança associativista é sobre 
unir forças e buscar os melhores 
resultados para a classe econômica 
e o desenvolvimento econômico”, 
pontua.

Logo após, Duda Torres, ges-
tora de projeto da Federaminas, 
apresentou o edital do Programa 
Empreender, tirando as principais 
dúvidas do público. No dia 16 de 
agosto, a Federaminas vai realizar a 
capacitação referente à metodolo-
gia do Empreender e também será 
feita uma oficina de elaboração de 
projetos. O presidente da Federami-
nas, Valmir Rodrigues, apresentou o 
portfólio de produtos da Federami-
nas junto do gestor comercial da 
Federaminas, Haenderson Sena.

Arley Lopes Ruas, da ACIJAN, 
tem 540 associados em 38 anos de 
atuação, para ele este evento cria 
o sentimento de pertencimento. 
“Conversar com outras associações 
e ouvir a Federaminas, o Sebrae, 

nos ajuda a desenvolver ações em 
prol dos associados”. Tárcio Brito, 
é diretor da ACI de Porteirinha, que 
possui 250 associados, incluindo 
MEI,s,  ele conta que sempre está 
sempre em busca de conhecimento 
e network. “Gostei da declaração 
do vice-prefeito de Montes Claros, 
que apontou que Montes Claros 
tem a fama de capital do mel, pequi, 
carne do sol, mas os insumos vêm 
de outros locais. Daí a importância 
de reconhecer e cuidar da região 
como um todo, pois uma cidade 
não se torna capital sozinha”.  

Valmir Rodrigues finalizou o 
Circuito e-Minas em Montes Claros 
dizendo que “temos a proposta de 
ouvir a realidade de cada região, 
colocar interlocutores do governo 
para trazer informação e levar de-
mandas. Tudo com muita leveza, 
mesmo em temas delicados, com 
problemas antigos, assim as asso-
ciações comerciais fomentam o diá-
logo e a busca por soluções”.

O evento foi realizado no novo prédio da ACI

Painel com lideranças e Governo de Minas 

Valmir Rodrigues, da Federaminas, e Leonardo Vasconcelos da ACI

de negócios favorável, uma cidade 
amigável e que tenha boa infraes-
trutura para se instalar e crescer 
por ali”.

O painel contou com a partici-
pação ativa do público e abordou 
diversas demandas do Norte de Mi-
nas. Florence Sidney, Diretora de 
Atração de Investimentos e Diver-
sificação Econômica da Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico, 
apresentou o programa Minas em 
Ação, que avalia as demandas das 
empresas, associações e sindicatos, 
e aciona o poder público para reso-
lução de problemas.

Florence também explicou so-
bre o programa Sol de Minas, um 
projeto estratégico para fortalecer 
a energia fotovoltaica e expandir 
a energia renovável por Minas Ge-
rais. Com esse programa o gover-
no promove a capacitação para os 
gestores municipais e promove a 
melhoria do ambiente de negócios 
para as cidades.

“Minas se destaca pela atração 
de investimentos, nos últimos três 

anos e meio foram 237 bilhões de 
reais, gerando 300 mil empregos 
diretos e indiretos. No Norte de Mi-
nas, que é responsável por 9% de 
toda a riqueza do estado, a região 
teve 43 bilhões em investimentos, 
que resultaram em mais de 16 mil 
empregos. Neste cenário, Montes 
Claros, de acordo com Invest Mi-
nas, se destaca nos segmentos de 
fármacos, agronegócios, biotecno-
logia e no transporte ferroviário 
com o Drip intermodal - um mega-
distrito rodoferroviário em Montes 
Claros - totalizando 813 milhões de 
reais atraídos neste período”.

Montes Claros é a terceira cida-
de que mais gera energia solar no 
Estado, fica atrás apenas de Belo 
Horizonte e Pirapora e tem mais 
investimentos por vir neste setor 
de energia fotovoltaica. “Na região, 
foram 39 projetos desde 2019 até 
o primeiro semestre deste ano, 
gerando 17 mil empregos diretos 
e indiretos. Somente os projetos 
implantados somam 23 bilhões e 
ainda temos outros com protoco-

lo de intenção assinados”, explica 
Florence.

Rodrigo Melo, Superintendente 
de Desenvolvimento de Potenciali-
dades Regionais, também da Secre-
taria de Desenvolvimento, afirma 
que “o crescimento econômico 
deve ser bem distribuído para to-
das as regiões de Minas. Cada mu-
nicípio tem sua particularidade e os 
representantes precisam dialogar 
com o poder público e reivindicar 
suas riquezas, que são importantes 
para o crescimento econômico”.

Thiago Magalhães, superinten-
dente do BDMG, comenta que as 
micro e pequenas empresas são um 
dos pilares mais relevantes para o 
banco. De acordo com Thiago, o 
BDMG recebeu diversas solicita-
ções de crédito do Norte de Minas, 
o que tornou a região com o maior 
volume de demandas no estado. 
“Devido às fortes chuvas no início 
do ano, o banco estabeleceu uma 
linha de crédito para auxiliar os em-
presários a se reerguer após esse 
momento difícil”.
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Davi propõe que Isadora finja ser Elisa diante de Matias. Úrsula propõe ficar com 
o bebê de Mercedes. Eugênio confronta Joaquim, e Úrsula sobre novas falcatruas na 
tecelagem. Constantino e Mariana armam para Santa. Violeta discute com Úrsula. Ma-
riana encontra um bilhete da loteria. Lavínia oferece ajuda para Julinha conseguir se-
parar Santa de Geraldo. Lorenzo conclui que Letícia ainda ama Bento. Davi e Isadora 
colocam seu plano em ação e juntam Matias, Violeta e Salvador.

Moa fica inconformado quando Pat diz que não quer ficar com ele. Ítalo e Anita tro-
cam olhares. Andréa chega à casa de Moa, e Pat vai embora. Rebeca vê Baby entrar no 
carro de Danilo. Alfredo observa Olívia e faz um desenho da mãe de Lou sem que ela 
perceba em Paquetá. Moa insiste que Pat responda por que terminou seu casamento. 
Renan deixa Lou trancada em casa e sem celular de propósito. Leonardo pede para 
Regina usar Kaká para espionar Pat e Moa. Jonathan pede para que Ítalo, Pat e Moa 
devolvam para ele a pasta com toda a documentação da fórmula que descobriu. Lou 

tenta sair do apartamento de Renan pela janela, mas não percebe que parte do concreto da marquise está solta.

RESUMO DE Novelas
Guta pede desculpas a Tenório. Trindade diz a Irma que Mariana quer vê-los 

separados. Guta conta a Marcelo que eles não são irmãos. Irma avisa a Mariana que 
não deixará ninguém mexer no seu filho. José Leôncio fica sabendo por meio de 
uma matéria divulgada no jornal que José Lucas se tornará um político de carreira. 
Muda e Alcides procuram Juma para tratar de um interesse comum aos três.

Solange e Pascoal aparecem casados e morando juntos. Madre revela que a irmã Fa-
biana é a sua sucessora na direção. Todos vão para a festa de aniversário de um ano de 
Arthur, irmã de Dulce Maria e filho de Gustavo e Cecília. Flávio sai da clínica psiquiátrica 
e vai para a mesma sela que Leonardo está na cadeia. Franciely está grávida de Silvestre. 
Rosana é prefeita de Doce Horizonte. Lulu conta para Dulce Maria que foi legalmente 
adotada por Fátima e Cristóvão. 

Josué pede para conversar com Aruna. Tibar se enfurece ao ver que o hebreu es-
pião fugiu. Aruna pede desculpas a Josué. Salmon e Raabe levam Melquias para a es-
talagem. Samara se Incomoda com a aproximação entre Josué e Aruna. Ela questiona 
a irmã de criação. Aruna se recorda da conversa com Josué. O lider hebreu questiona 
Quemuel sobre o passado da moça. O lider da Tribo Efraim conta que a mãe de Aru-
na a abandonou anos atrás. Tobias avisa que o pai não gosta de falar sobre o passado 

dela. Léia fica decepcionada ao ouvir o marido incentivar a relação de Josué e Aruna. Marek diz não acreditar que 
o prisioneiro fugiu. Tibar promete encontrar o cúmplice do fugitivo. Os oficiais começam a vasculhar a cidade. O 
rei ordena que encontrem os hebreus. Na estalagem, Tibar e Kadmo comentam sobre os hebreus fugitivos. Raabe 
e Salmon cuidam de Melquias. Kadmo diz que os hebreus jamais entrarão em Jericó. Josué se incomoda com os 
elogios de Samara. Haniel avisa que receberão a visita de Tirdajgua pretendente. Acà visita Elói e finge ter ouvido o 
criado falar de Jericó com os carrascos. 

Anitta convida Lula para participar de 
podcast e recebe áudio em resposta 
do ex-presidente

Em meio a polêmicas, Simone sai do Brasil: 
‘Não tenho juízo’

Anitta participou do ‘PodDelas’ e 
fez questão de convidar Lula, candi-
dato à presidência, para um debate. 
Em resposta, o ex-presidente man-
dou um áudio para a cantora. Con-
fira!

Engajada em causas sociais, Anitta 
não perdeu tempo. Em uma entrevis-
ta ao “PodDelas”, feito por Tata Esta-
niecki e Bruna Unzueta, a cantora, 
que já bateu boca com Bolsonaro, fez 
questão de convidar Lula para par-
ticipar do podcast e responder per-
guntas sobre seu plano de governo 
para as eleições 2022.

Em resposta ao convite da canto-

ra, Lula mandou um áudio, que Anit-
ta mostrou ao vivo no podcast. “Anit-
ta, eu quero agradecer a gentileza e 
o carinho que você teve me convi-
dando para participar do “Poddelas” 
junto com você. Estou morrendo de 
vontade de participar e poder discu-
tir um pouquinho os problemas do 
Brasil, das mulheres, das crianças, e 
os nossos problemas do dia a dia”, 
respondeu o candidato.

Lula também retribuiu o convite e 
disse que Anitta pode estar presente 
nessa gravação do podcast. “Se você 
quiser estar presente para discutir 
os assuntos do Brasil com a maior 

realidade possível, sem sofisticação, 
sem ficar procurando palavras, falar 
apenas daquilo que a gente consegue 
tirar do coração, estou totalmente à 
disposição”, respondeu Lula.

LULA CONFIRMA PRESENÇA EM 
PODCAST APÓS CONVITE DE ANIT-
TA

No Twitter, Lula reafirmou o que 
disse em áudio para Anitta. “Será 
um prazer ir ao PodDelas falar sobre 
políticas para as mulheres, crianças 
e todo o povo brasileiro. Obrigado 
pelo convite, Anitta. E se quiser estar 
junto, vamos debater formas de recu-
perar nosso país”, escreveu.

Simone embarcou rumo aos 
Estados Unidos nesta terça-feira 
(09). Entenda os motivos!

Afastada dos palcos, Simone 
aproveitou o período de folga 
para visitar os Estados Unidos, 
onde mantém uma série de imó-
veis. A cantora, que vive uma bri-
ga com Simaria, e ainda precisou 
lidar com rumores de que a irmã 
estaria apaixonada pelo marido 
dela, disse que foi para o país 
para resolver pendências.

“De última hora, vim parar onde? 
Na Disney de novo [em Orlando, nos 
Estados Unidos]. Vim fazer o que? 
Resolver uns negocinhos meus. E aí, 
resolvi de última hora. Faltando três 
ou quatro horas pro voo, comprei a 
passagem e tchau! Vou-me”, explicou 
Simone.

A cantora ainda lamentou a sauda-
de do marido, Kaká Diniz, e dos filhos 
. “Que loucura. Eu não tenho juízo, 
não. Mas se não for assim, a gente 
não resolve nada. Peguei e vim. Já tô 

 

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

DC Liga dos SuperPets
106min / Animação  

2D DUB 13:30 - 16:00 - 18:30 - 
21:00

Thor - Amor e Trovão
119min / Ação 14

3D DUB 13:30 - 16:15 - 19:00 - 
21:45

O Telefone Preto
103min - Terror 16

2D DUB 14:00 - 21:15
2D LEG 18:45

Minions 2: 
A Origem de Gru
88min / Animação 

3D DUB 14:30 - 17:00 - 19:15
 2D DUB 15:30

Elvis
160min / Biografia 14

2D DUB 20:30

Pluft - O Fantasminha
88min / Comédia Dramática 

2D NAC 16:30

desesperada de saudade dos meus 
filhos e do meu marido”, declarou a 
sertaneja.

MARIDO DE SIMONE, KAKÁ DI-
NIZ SE PRONUNCIA SOBRE BOA-
TOS COM SIMARIA

No último final de semana, o 
jornalista Thiago Sodré afirmou que 
um dos motivos da briga da dupla 
sertaneja seria o fato de Simaria estar 
apaixonada pelo marido de Simone. 
Sem citar diretamente o caso, Kaká 
Diniz quebrou o silêncio sobre o que 
ele chamou de mentiras sobre a fa-
mília dele.

“A verdade pode ser provada, mas 
a mentira jamais. As pessoas estão 
em busca de reconhecimento a todo 
custo, mesmo que seja tentando des-
truir a imagem de alguém pra isso, 
mas tudo não passa de uma tentativa 
frustrada. Sabe o que é pior? As con-
sequências disso são incalculáveis e 
não têm volta. Por isso, aqueles que 
criam mentiras pagarão por cada 
uma delas”, afirmou o empresário.
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Cipriano e Gasolina são registrados no 
BID e podem estrear pelo Cruzeiro

América anuncia contratação do atacante 
Gonzalo Mastriani, ex-Barcelona-QUE

Após rescisão com o Corinthians, Jô é 
anunciado pelo Ceará

Brasil x Argentina pelas Eliminatórias da Copa 
será cancelado

O técnico Paulo Pezzolano ga-
nhou mais duas opções no Cruzeiro. 
Na tarde desta quarta-feira (10/8), os 
nomes dos laterais  Marquinho Ci-
priano, de 23 anos, e Wesley Gasolina, 
de 22, foram publicados no Boletim 
Informativo Diário (BID), da Confe-
deração Brasileira de Futebol (CBF).

Desta forma, os novos reforços 
da Raposa para a sequência da tem-
porada ganharam condições legais 
de jogo. Ainda não é certo, contudo, 
que eles serão relacionados para a 
partida diante da Chapecoense, neste 
sábado (13/8), às 16h30, no estádio 
Mané Garrincha, em Brasília, pela 24ª 
rodada da Série B do Campeonato 
Brasileiro. 

Contratado no início de julho 
junto ao Shakhtar Donestk, Marqui-
nho Cipriano só pôde ser registrado 
pelo Cruzeiro nesta quarta. O late-

ral-esquerdo dependia da liberação 
da Federação Ucraniana de Futebol, 
que não cumpriu o prazo de sete dias 
para o envio do Certificado Interna-
cional de Transferência (ITC).

Com o atraso, o clube mineiro 
procurou a CBF, que acionou a Fifa 
para emissão do ITC, com base na cir-
cular da entidade, que liberou o con-
gelamento dos vínculos de jogadores 
com clubes da Ucrânia por causa da 
guerra com a Rússia.

A liberação da Fifa só saiu nesta 
quarta-feira, 48 horas depois da ma-
nifestação. Sendo assim, Cipriano 
assinou novo vínculo federativo com 
o Cruzeiro, que enviou a documenta-
ção para a CBF. O registro deverá ser 
evetivado ainda nesta quinta. 

Marquinhos pertence ao Shakh-
tar Donetsk, mas está com contrato 
suspenso em função da guerra. Ele 

foi emprestado ao Cruzeiro até o fim 
deste ano, com possibilidade de am-
pliação do vínculo. 

 
WESLEY GASOLINA

Wesley Gasolina foi anunciado 
pelo clube celeste nessa segunda-feira 
(8/8). Contratado junto à Juventus, da 
Itália, o lateral-direito ficará na Toca 
da Raposa II até o fim de 2024.

O Superesportes apurou que para 
acertar com o jovem em definitivo, o 
Cruzeiro precisou pagar cerca de R$ 
2 milhões ao clube italiano por 50% 
dos direitos econômicos do jogador.

O defensor vem treinando com os 
companheiros desde o início desta se-
mana e pode ser uma das novidades 
na lista de relacionados da Raposa 
para o duelo contra a Chapecoense.  
(Superesportes)

Após rescindir seu contrato com 
o Corinthians, no início de junho, o 
centroavante Jô foi anunciado pelo 
Ceará nesta terça-feira. O Vozão in-
formou que o jogador de 35 anos, 
que também foi ídolo do Atlético, 
chega para o restante da tempora-
da.

No Timão desde 2020, Jô tinha 
vínculo com o clube até dezembro 
de 2023. Nesta terceira passagem 
pela equipe paulista, o atacante fez 
105 jogos, 22 gols e sete assistên-
cias.

Além do Corinthians, no Brasil, 
Jô acumula passagens por Atlético 
e Internacional. Além disso, no ex-
terior, atuou na Rússia, Inglaterra, 
Turquia, Emirados Árabes, China e 

Japão.
Ademais, o jogador conquis-

tou dois Campeonatos Brasileiros 
(2005 e 2017 - no qual foi artilheiro, 
com 18 gols), uma Copa do Brasil 
(2014) e uma Copa Libertadores 
(2013). Pela Seleção Brasileira, Jô 
faturou o título da Copa das Confede-
rações de 2013 e foi convocado para 
a Copa do Mundo de 2014, na qual 
entrou em três partidas.

Agora, no Ceará, Jô chega para 
ajudar a equipe na briga pela perma-
nência no Campeonato Brasileiro. 
No momento, o Vozão figura na 14ª 
colocação, com 25 pontos ganhos 
- apenas a quatro de vantagem do 
Fortaleza, primeiro clube dentro do 
Z4.

Antes disso, porém, o clube nor-
destino se prepara para encarar o 
São Paulo, pela partida de volta das 
quartas de final da Copa Sul-Ameri-
cana. Na ida, o Tricolor Paulista ven-
ceu por 1 a 0, no Morumbi, e tem a 
vantagem do empate. Caso o Ceará 
vença por um gol de diferença, a 
decisão irá para os pênaltis.

No entanto, o centroavante ainda 
não foi inscrito no Boletim Informati-
vo Diário (BID) da CBF e ainda não 
está regularizado para o clássico con-
tra o Fortaleza, no próximo domingo. 
Além disso, o jogador não atua des-
de 26 de maio, quando enfrentou o 
Always Ready, pela fase de grupos 
da Libertadores deste ano. (Supe-
resportes)

O jogo suspenso entre Brasil e 
Argentina, válido pela sexta rodada 
das Eliminatórias Sul-Americanas, 
não irá acontecer. A pedido do téc-
nico Tite e do coordenador Juni-
nho Paulista, a CBF decidiu acatar 
o acordo proposto pela Fifa e pela 
AFA para não disputar a partida. A 
decisão foi publicada no site da en-
tidade, nesta quarta-feira.

“Diante da posição da comissão 
técnica, vamos procurar neste mo-
mento a FIFA para que a partida não 
seja realizada. Não vou medir esfor-
ços para atender a comissão técni-
ca. A nossa prioridade é conquistar 
o hexacampeonato no Catar. Se a 
partida não é recomendada pelo 
comando da Seleção, vamos inves-
tir para que a partida não ocorra”, 

afirmou Ednaldo Rodrigues, presi-
dente da CBF.

O duelo originalmente ocorreria 
no dia 5 de setembro de 2021. Po-
rém, após apenas cinco minutos de 
bola rolando, agentes da Anvisa in-
vadiram a Neo Química Arena para 
retirar quatro jogadores argentinos 
de campo. Eles teriam entrado ir-
regularmente no Brasil, segundo 
o protocolo de segurança sanitária 
em meio à pandemia do vírus Co-
vid-19.

Desde então, o caso foi discutido 
nos tribunais esportivos. Em abril, a 
Fifa havia determinado que o jogo 
aconteceria no dia 22 de setembro 
deste ano. No entanto, onze meses 
após os cinco minutos de partida, o 
jogo será cancelado.

Tanto Tite quando Scaloni, técni-
co da seleção argentina, entendem 
que o confronto poderia prejudicar 
a preparação das equipes para a 
Copa do Mundo do Catar, alegando 
risco de supensões e lesões. Além 
disso, havia uma incerteza dos bra-
sileiros quanto a disponibilidade 
dos adversários, após o amistoso 
que aconteceria entre os países na 
Austrália, no dia 11 de junho, ser 
cancelado. De acordo com Juninho 
Paulista, a Seleção deve realizar 
amistosos contra equipes africanas, 
na Europa.

Apesar de terem um jogo a me-
nos, Brasil e Argentina seguem em 
primeiro e segundo lugar das elimi-
natórias, respectivamente. O time 
de Tite está no grupo G da Copa, ao 

O América anunciou, na tarde 
dessa quarta-feira (10), a contratação 
do atacante uruguaio Gonzalo Mas-
triani, ex-Barcelona de Guayaquil, do 
Equador. O centroavante, de 29 anos, 
acertou vínculo definitivo junto ao 
Coelho até dezembro de 2025.

Mastriani desembarcou em Belo 
Horizonte na manhã dessa terça-feira 
(9) para realizar exames médicos no 
Lanna Drumond, centro de treina-
mento alviverde. Ainda no aeroporto 
de Guayaquil, antes mesmo de ser 
anunciado, o uruguaio já havia falado 
como novo atacante do América.

“Estou indo para uma grande 
equipe e uma grande liga. Tratar de 
desfrutar, porque é um grande passo 
na minha carreira. (...) A verdade é 
que estou muito feliz de jogar no Bra-
sil, pelo América. Que seja o início de 
coisas lindas”, disse o atleta.

Mastriani revelou que o Coelho 
adquiriu 60% de seus direitos eco-

nômicos. O atacante chega ao clube 
mineiro para disputar posição com 
os centroavantes Aloísio, Henrique 
Almeida e Wellington Paulista.

NO EQUADOR - As duas melhores 
temporadas de Mastriani ocorreram 
em 2019 e 2020, pelo Guayaquil City: 
marcou 24 gols nas 54 vezes em que 
entrou em campo. Com destaque no 
país, foi contratado pelo Barcelona-E-
QU por 370 mil euros, de acordo com 
o site Transfermarkt.

Em sua primeira temporada, ter-
minou com 9 gols em 40 jogos, en-
tre o Campeonato Equatoriano e a 
Copa Libertadores. O camisa 9 foi o 
carrasco do Fluminense ao marcar o 
gol que eliminou o Tricolor das quar-
tas de final da Libertadores no último 
minuto do jogo de volta.

Neste ano, ele tem 10 gols em 27 
jogos - sendo 19 como titular -, em 
três torneios - Equatoriano, Copa Sul-

-Americana e Libertadores.

CARREIRA - Mastriani iniciou a 
carreira no CA Cerro, time de peque-
no porte do Uruguai. Com apenas 19 
anos, marcou 12 gols em 30 partidas 
logo em sua primeira temporada. No 
ano seguinte, foram dois tentos em 
10 partidas antes de ser contratado 
pelo Parma, da Itália.

No entanto, o atacante nunca che-
gou a vestir a camisa do novo clube. 
Passou por empréstimo no Cotrone-
-ITA, Gorica-ELO e Olhanense-POR 
entre 2013 e 2015. Ao todo, foram 
apenas sete gols em 44 partidas pelos 
três times. 

Em 2016, deixou o Parma e acer-
tou a volta ao Uruguai, desta vez para 
defender o Rentistas. Marcou cinco 
vezes em 23 jogos e logo foi para o 
Tampico Madero, do México, por em-
préstimo. No país, ainda defendeu o 
Alebrijes, mas sem sucesso.

Mastriani retornou mais uma 
vez ao Uruguai em 2017, para atuar 
pelo Sud América. No ano seguinte, 

foi para o Boston River antes de de-
sembarcar no Equador. Marcou 12 
gols em 58 partidas pelos dois clubes. 

Posteriormente, atuou por Guayaquil 
City e Barcelona. Agora, chega ao 
América. (Superesportes)

lado de Sérvia, Suíça e Camarões. Já 
os argentinos figuram no grupo C, 

com Arábia Saudita, México e Polô-
nia. Uruguai e Equador são os ou-

tros dois representantes sul-ameri-
canos no Mundial. (Superesportes)
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RISCOS DA CARNE VERMELHA

UM ESTUDO publicado na revista Arteriosclerosis, Thrombosis, 
and Vascular Biology no início deste mês revelou que o TMAO (n-óxi-
do de trimetilamina), produto químico gerado no intestino durante 
a digestão de carne vermelha, aumenta em 20% o risco da doença 
aterosclerótica. A enfermidade cardiovascular promove a deposição 
de placas de gordura em artérias e vasos, o que pode levar a infartos 
do miocárdio e ao AVC (acidente vascular cerebral). O trabalho é re-
sultado de pesquisas feitas em conjunto pela Universidade Tufts, nos 
Estados Unidos, e pela Cleveland Clinic Lerner Research Institute.

DIA DOS PAIS

 NO DOMINGO estaremos festejando os papais, e o comércio já 
está tendo um grande impulso, com os filhos comprando presentes 
para seus pais. Lamentavelmente temos também o pai ausente, que 
deixa não é só o vazio físico de uma figura que não tiveram, às ve-
zes, é também alguém que “mesmo estando” não soube ou não quis 
exercer o seu papel. E justamente por ter um pai ausente, os filhos 
aprendem a valorizar e amar a mãe duas vezes mais, dando-lhes pre-
sente neste dia tão especial. Como diz o ditado: o termo “pãe”, que 
designa a “mãe que também é pai”...

DESIGUALDADE

AS MULHERES foram as mais afetadas em seus trabalhos durante 
a pandemia de Covid-19. A desigualdade de gênero, não só nas em-
presas, mas em toda a sociedade, foi um dos fatores que contribuí-
ram para o esgotamento das profissionais. Na soma de teletrabalho 
com tarefas domésticas, elas ficaram muito mais sobrecarregadas do 
que os homens. No Brasil, 44% das mulheres disseram estar sofren-
do de burnout, número que sobe para 54% entre as profissionais 
negras ou pertencentes a grupos étnicos minoritários.

APURAÇÃO PARALELA

MILITARES cogitam usar boletim impresso de urna para apuração 
eleitoral paralela. Integrantes do Ministério da Defesa avaliam como 
realizar uma contagem extraoficial; plano de fiscalização ainda não 
foi oficializado ao TSE e depende de decisão do ministro. Em conver-
sas reservadas, integrantes do Ministério da Defesa admitiram, pela 
primeira vez, que estão se preparando para a tarefa. O mais provável 
até agora é que uma contagem patrocinada pelos militares use os 
boletins impressos pelas urnas eletrônicas após o encerramento da 
votação.

COMEÇOU na terça-feira (9), o prazo para as inscrições às vagas 
do Fies (Financiamento Estudantil) do segundo semestre de 2022. 
Os interessados devem acessar o portal do Ministério da Educação 
até as 23h59 de amanhã...

O CONEXÃO EMPRESARIAL será de 12 a 14 de agosto no MI-
NASCENTRO. As palestras com candidatos e outras personalidades 
ocorrerão amanhã, e paralelo haverá a feira CONEXÃO EMPRESA-
RIAL com espaço físico ambientado e projetado para ser uma vitrine 
empresarial...

COM O IMPACTO da redução de combustíveis e energia elétrica, 
o Brasil teve deflação (queda de preços) de 0,68% em julho, infor-
mou nesta terça-feira (9) o IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística). É a menor taxa já registrada pelo índice oficial de in-
flação do país, o IPCA (Índice Nacional de Preços ao Consumidor 
Amplo). A série histórica começou em janeiro de 1980.

O WHATSAPP lançou terça-feira (9), dois novos recursos aguar-
dados pelos usuários do aplicativo de mensagens: saída discreta de 
grupos e esconder o status de online das conversas.

O CONGRESSO é, há muito tempo, um alvo importante da raiva 
dos brasileiros com as instituições políticas. As pessoas não se sen-
tem representadas, deixam de se engajar, e em muitos casos veem 
no Congresso uma casa de privilegiados em defesa dos ricos e pode-
rosos. Mais de 60% dos eleitores, segundo pesquisas recentes, não 
se lembra em quem votou em 2018, e a eleição deste ano tampouco 
será memorável.

MUITO ESPERADO o grande show “NOSSO SAMBA”, com Thia-
guinho – Mumuzinho - Molejo, dia 1º de outubro no Parque de 
Exposições, numa promoção de Sérgio e Rogerio Athayde, leia-se 
Gêmeos Produções. O evento será todo Open Bar e contará tam-
bém com o espaço Backstage limitado para 1.200 pessoas, com All 
inclusive. A expectativa de público é para 15 mil pessoas. Sucesso 
garantido...

VAP & VIP

FOI MUITO BOM encontrar com a amiga Tânia Martins 
aqui em Arraial, na terça feira

FOTOGRAFANDO aqui em Arraial D’Ajuda, Willy e Cláudia 
Paulino Ramos

FÁTIMA TURANO com o querido padre Ivan Clementino

RECEBENDO junto com Samantha no meu aniversário 
outros amigos como Alexandre e Ana Claudia Bom Tempo

DUPLA IMBATÍVEL: Carla Sampaio e Andreia Laughton

JUBILEU DE DIAMANTE- Realmente uma vida comemo-
rar 57 anos de um jornalismo, graças a Deus sempre em 
defesa da minha Montes Claros e valorizando a família com 
colunas diárias aqui em Moc, BH em jornais e revistas. E 
mais de 30 anos com programa também diário em telinha 
da TV. De repente estarei comemorando o JUBILEU DE 
DIAMANTE. Viva a vida, e sempre agradeço ao bom Deus e 
minha protetora Nossa Senhora de Lourdes. Veja nesta foto 
quando comemorávamos a VIDA e o TRABALHO nos salões 
do AC entrando com nossa inesquecível Dona Dina. 

SERGIO ATHAYDE, que é um paizão carinhoso, foi come-
morar os 18 anos da sua filha Ana Luiza, no sul da Bahia. 
Viva para Ana...

NO JUBILEU DE OURO do meu aniversário, um dos gran-
des momentos foi à apresentação do tenor Roberto Mont Sá 
e da Cantora Lírica Simone Santana, que nos homenagea-
ram quando entrei no salão com músicas de Roberto Carlos 
“Tarde de Domingo”, e a famosa “O Fantasma da Ópera” 

FOTOGRAFANDO na terça feira, na praia da Pitinga, os 
queridos Alex e Margareth Quintino

MULHERES DE SUCESSO: A fisioterapeuta Ludmila Mu-
ratori e a médica Silvia Rêgo 

AS CHARMOSAS Maria Inêz e Claudia Narciso


